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10 LET 
NOVEGA MATAJURJA

Pred desetimi leti je izšla 
prva številka Novega Mataju
rja. Deset let je kratko razdo
bje, skoraj nepomembno za 
zgodovino, je kakor blisk, ki 
se v hipu pojavi na nebu in 
izgine. Deset let življenja pa 
je vsekakor pomembmo za po
sameznega človeka, za druž
bo, v kateri živi in dela in prav 
tako za ustanovo ali časopis, 
ki se porodi z jasnimi cilji in 
nameni, kakor se je porodil 
«Novi Matajur». V začetku u- 
vodnega članka prve številke 
smo med drugim, napisali:

«Novi Matajur je bil potre
ben, ker je prišlo do spre
memb v boju za naše narod
nostne, gospodarske, kultur
ne, politične in socialne pra
vice. Torej za novo situacijo. 
Novi Matajur, list, ki naj bo 
glasnik vsega, kar je novega 
pri nas, čeprav ne bomo za
nemarjali tistih starih univer
zalnih vrednot našega moral
nega, kulturnega, političnega 
in narodnostnega življenja.».

Kljub raznim težavam, s ka
terimi smo se srečavali vsak 
dan, smo poskušali ostati zve
sti naši prvi, zgoraj omenjeni 
napovedi. Težave so prišle od 
vseh krajev. Ni manjkalo ta
kih ljudi - političnih spletka
rjev - ki so nam stalno in pre
mišljeno podkladali polena 
pod Kolesa, hvala Bogu pa 
smo imeli še več takšnih, ki 
so nas vsestransko podpirali, 
kar nam je dajalo pogum v 
boju za naše narodnostne, go
spodarske, socialne in politič
ne pravice. Število naročnikov

je rastlo in prav tako število 
sodelavcev. Ni je družine v 
Benečiji - zavedne ali neza
vedne - in prav tako med na
šimi emigranti po svetu, da 
ne bi vedele za Novi Matajur. 
Oh, seveda, delali smo tudi 
napake, kot jih lahko delajo 
vsi tisti, ki delajo. Mi nismo 
izkoristili niti polovico mož
nosti za u trditev in razširitev 
našega časopisa. Kljub temu 
pa, a smo Beneški Slovenci še 
vedno brez slovenskih šol 
(kar ustvarja težave pri čita- 
nju, posebno tistim, ki so brez 
posebne volje), smo le opravi
li v desetih letih ogromno de
la. Ustvarjali smo med naši
mi ljudni napredno in narodno 
zavedno javno mnenje. Nav
sezadnje ni tako majhen naš 
doprinos k političnim spre
membam nekaterih občinskih 
uprav, ki so sedaj naklonjene 
pozitivni rešitvi našega slo
venskega problema. Mladim, 
novim silam, ki prevzemajo 
sedaj večje odgovornosti pri 
urejanju in vodstvu Novega 
Matajurja, so odprta vrata za 
dosego ciljev in uresničitev 
idealov, ki jih mi nismo še do
segli. Možnosti za utrditev na
šega časopisa še obstajajo, a 
vse to je povezano danes ka
kor včeraj, z večjimi sredstvi 
z večjim sodelovanejm in ra
zumevanjem!

Če bomo vsi to razumeli, 
bomo šli lahko pogumno na
prej v novo desetletje, večjim 
in boljšim uspehom nasproti.

IZIDOR PREDAN

S. PIETRO AL NATISONE

DAN EMIGRANTA-DAN BOJA ZA PRAVICE 
SLOVENCEV IZ VIDEMSKE POKRAJINE

Zahtevo o enakih pravicah za vse Slovence v deželi potrdili tudi 245 podpisnikov telegrama,
ki so ga z Dneva emigranta poslali vladi

Gledališče R is to ri v Čeda
du je  ponovno b ilo  p rizo ri
šče velike manifestacije Slo
vencev videmske pokrajine. 
L jud je , k i so tud i letos p r i
š li na Dan emigranta - še 21. 
leto po v rs ti - v velikem šte
v ilu  in iz vseh krajev in vasi 
Benečije, Rezije, Terske in 
Kanalske doline in iz drugih  
krajev, so še enkrat p o trd ili 
svojo vo ljo  do obstoja in raz
voja kot narodnostna skup
nost, so še enkrat dokazali 
svojo ž iv ljen jskost in borbe
nost.

Dan emigranta pa n i b il le 
priložnost, da smo Slovenci 
iz raz ili svoj protest zoper iz
seljevanje in gospodarsko 
nerazvitost področja, na ka
terem živimo, čeprav je to 
vprašanje bilo  v središču po

sega župana iz Rezije Sergia 
D i Lenar do. B il je  tud i do
kaz naših zahtev in prizade
vanj, da dosežemo zakonsko 
zaščito kot del slovenske ma
njšine v deželi F u rla n iji - Ju
li js k i k ra jin i. In  prav v zah te 
vi, da moramo Slovenci v v i
demski p o k ra jin i uživati e- 
nake pravice kot Slovenci na 
Tržaškem in Goriškem je b il 
tud i poudarek letošnjega 
Dneva emigranta. Na to so 
opozarja li številn i lepaki ob 
vhodu v dvorano, na kate
rih  so bile z ve lik im i črkam i 
izpisane brzojavke, k i so j ih  
v zadnjih dneh poslali pred
stavnikom strank in m in i
s tru  R om iti naša društva in  
organizacije, videmski škof 
in tud i gorska skupnost Ne- 
diških dolin, čeprav v bo lj

JUGOSLAVIJA SPROSTILA 
MALOOBMEJNI PROMET

Leto '83 je že za nami. Od
p r li smo vrata novemu le
tu, k i upamo nam bo prine
sel ka j novega, predvsem, da 
nam bo prinesel tis ti zaščitni 
zakon, k i ga že dolga leta 
zahtevamo in pričakujem o in 
z n jim  to re j tiste socialne, 
jezikovne in gospodarske 
pravice, k i lahko zagotovijo 
naši skupnosti obstoj in vse
stranski razvoj. Taka so, se-

VOTO UNANIME ALLA COMUNITÀ’ MONTANA 
SULLA TUTELA DELLA MINORANZA SLOVENA

Quasi certa intanto l'entrata  del PSI e del PSD I nel d irettivo

L'entrata del PSI e del PSDI 
nel direttivo della comunità 
montana delle Valli del Nati- 
sone sembra ormai cosa cer
ta. L’ultima assemblea della 
comunità montana, che si è 
tenuta il 28 dicembre scorso, 
si è conclusa infatti con le 
dimissioni de ll’attuale d ire tti
vo, composto esclusivamente 
da rappresentanti della Demo
crazia cristiana, mentre rima
ne in carica solo il presidente 
Chiuch.

Prima dell'annuncio delle 
dimissioni del direttivo, l'as
semblea, che ha discusso di 
una serie di importanti argo
menti quali il piano triennale 
e sui quali ritorneremo, ha ap
provato a ll’unanimità un tele
gramma che è stato inviato 
al governo (il testo è riporta
to a parte) e in cui si richia
ma l ’attenzione del governo 
stesso, in relazione con la 
preannunciata presentazione 
di un suo disegno di legge 
sulla tutela della minoranza

slovena, sui problemi etnici, 
linguistici ed economici delle 
Valli del Natisone.

Il problema della necessità 
e dell’opportunità che anche 
la Comunità montana si e- 
sprima rispetto al problema 
della minoranza slovena è 
stato sollevato già all'inizio 
de ll’assemblea dal consiglie
re del PCI Battocletti. Al suo 
intervento sono seguiti tra gli 
a ltri quello di Blasetig, Boni- 
ni, dei consiglieri democri
stiani Romeo Namor, Salva- 
gno, Simaz e dello stesso pre
sidente Chiuch e del sindaco

di S. Pietro Marinig, che ha 
integrato il testo proposto da 
Battocletti.

Dopo un primo tentativo del 
presidente di evitare il pro
nunciamento dell’assemblea 
sostenendo che «i comuni che 
sono i veri rappresentanti del
la popolazione sono già stati 
chiamati ad esprimere la lo
ro opinione», la discussione 
è stata rinviata alla fine del
l'assemblea, che come si di
ceva ha accolto a ll’unanimità 
il testo del telegramma pro
posto.

In relazione alla preannunciata presentazione del 
disegno di legge del governo per la tutela della mino
ranza slovena l'assemblea della Comunità montana 
Valli del Natisone, chiede si tenga conto dei locali 
problemi etnici, linguistici ed economici delle Valli 
del Natisone (Udine), nel rispetto della volontà della 
popolazione interessata.

ASSEMBLEA COMUNITÀ’ MONTANA 
VALLI DEL NATISONE

veda, bila naša pričakovanja  
tud i lani, toda...

Vendar n i namen teh 
vrstic op rav iti obračun na
ših prizadevanj na tem po
dročju, n it i obračuna p re j
šnjega leta, k i k lju b  temu, da 
nas je v marsičem razočaral, 
je prineslo precej zanim ivih, 
pozitivn ih  znakov. S tem v 
zvezi, naj omenimo le uve
ljav itev  slovenskih kandida
tov na volitvah in zmago na
prednih občinskih lis t v 
D reki in Tavorjani.

Če pa verjamemo tistemu  
reku, k i pravi, da ko je le
po vreme zvečer, lahko raču
namo na lepo vreme tud i na
slednji dan, nam bo leto 
1984 res prineslo ka j pozitiv
nega. Lansko leto se je nam
reč zaključ ilo  za vso slo
vensko skupnost z zadovoljivo  
vestjo, da je jugoslovanska 
vlada sprostila maloobmejni 
promet (s propust.Jter dovo lji 
la svojim  državljanom poto
vati v tu jino  brez pologa en 
k ra t na leto.

Sklep, k i so ga pozitivno  
ocenili poslovni in  po litičn i 
krog i s Tržaškega, Goriškega 
in drugih krajev Ita li je  in 
tud i ita lijansko  m in istrstvo  
za zunanje zadeve, je razve
se ljiv  še zlasti za slovensko 
skupnost v I ta l i j i ,  saj smo 
vedno b ili in smo tesno po
vezani z m atičnim  narodom  
in je naša usoda vsekakor 
usoda narodov na meji. Za
p iranje meje je za nas ško
d ljivo , tako na osebni, kot 
na ku ltu rn i in po litičn i rav
ni.

S to pozitivno in razvese
ljiv o  vestjo to re j lahko upa
mo na «lepo vreme» v letu  
1984.

m ili in megleni ob lik i.
Našo zahtevo je v svojem  

pozdravu poudaril V iljem  
Černo, bila je tud i izražena 
v besedilu telegrama, k i smo 
ga vladnim  organom in 
predstavnikom strank posla
l i  z Dneva emigranta in k i 
ga je podpisalo 245 udele
žencev manifestacije.

Pomen naših ku ltu rn ih , 
Zgodovinskih in jezikovnih  
značilnosti, k i j ih  moramo 
varovati in ohran iti, ker ned
vomno predstavlja jo veliko  
bogastvo, je v svojem govo
ru poudaril tud i deželni od
born ik  Romano Specogna, k i 
je  na koncu pozdravil v slo
venščini, kar nedvomno pred
stavlja  pomeben korak na
prej. Vendar so bile njegove 
besede prav v nasprotju  s 
stališči, k i smo jih  Slovenci, 
tud i z našim i podpisi, tako 
jasno izrazili, saj nam je na 
prim er povedal, da nam ni 
treba zahtevati nobenih za
konov in da je družina tista, 
k i mora š č itit i našo ku lturo.

Pozdravnim govorom je

sledil k u ltu rn i del progra
ma. N astop ili so ansambel 
Antona B irtiča  Beneški fan 
tje, C itiravc i iz Rezije in zbor 
Pod lipo, k i so kot ponavadi 
želi veliko aplavzov.

Največ pričakovanj pa je 
b ilo  za igro Beneškega gle
dališča, k i nima veliko p r i
ložnosti, da se predstavi ta
ko številnemu občinstvu. Le
tos so predstavili igro «Pre
klete grabje» v p riredb i Lu 
ciana Chiabudinija in rež iji 
Adrijana Rustije, igro, k i je 
v izvedbi predstavila marsi- 
kako novost. Ig ra lc i kot po
navadi nas niso razočarali in 
prav njihovem u trudu je tre 
ba p rip isa ti tud i uspeh igre. 
Že zlasti Celesta je zavabala 
vse, mlade in starejše. Ven
dar so med publiko bila  raz
lična mnenja glede na vsebi
no, sporočilo igre; v glav
nem je  prevladalo mnenje, 
da n i bila letošnja komedija  
na v iš in i kom edij iz prejš
n jih  let. Če je dosegla c ilj, 
da zabava publiko, j i  n i pa 
istočasno uspelo n u d iti ka j 
več. (jo le  nam or).

Approvato il bilancio della Regione

Una spesa di oltre seimila 
miliardi nei prossimi anni

Dopo 3 giorni di d ibattito, l ’esa
me di un'ottantina di ordini del 
giorno, di decine di emendamenti, 
repliche e dichiarazioni di voto, la 
Regione Friuli Venezia Giulia si è 
data un pacchetto di documenti f i
nanziari e programmatici che fissa
no gii indirizzi di lavoro per i pros
sim i 3 anni: il piano di sviluppo, il 
bilancio pluriennale 1984-86 e re- 
iativa legge finanziaria, il bilancio 
preventivo 1984 e a margine quel
lo consuntivo 1982.

A favore hanno votato i partiti 
della coalizione di maggioranza 
(DC, PSI, PSDI, PRI, PLI e Unione 
slovena), contrari PCI, DP, MSI e 
Movimento Friuli mentre si sono 
astenuti i consiglieri della Lista per 
Trieste.

In base a questi documenti finan
ziari la Regione prevede di spende
re in 3 anni 6 mila 245 m iliardi.

Di fronte alla peggiore crisi eco
nomica della sua storia e a 20 an
ni dalla sua istituzione, la Regione 
ha precisato anche i suoi ob iettiv i 
di intervento. Tre quarti della d i
sponibilità, circa 800 m iliardi, van
no a sostegno della produzione, Il 
quarto rimanente va ripartito  nel
l'ordine agli in terventi per l ’asset
to del te rrito rio , all'assistenza, alia 
ricerca applicata, alla po litica del 
lavoro.

Rafforzamento della base produt
tiva dunque accanto a cui si sono 
confermati anche a ltri grandi obiet
tiv i come la ricostruzione e soprat
tu tto  il riequ ilibrio  tra le diverse 
aree della regione.

Anche questa volta la discussio
ne sui piani finanziari è stata lo 
spunto per una discussione su al
cuni temi legati a ll'is titu to  Regio
ne. Tutti hanno riconosciuto la ne
cessità di un cambiamento; molta 
legislazione è da verificare è stato 
detto, lo statuto è da rivedere, ma 
va anche rile tto  per sfruttarne le

potenziali inesplorate. E' necessaria 
un'opera di in te lligente e coraggio
so decentramento, ma sempre nel 
rispetto dei poteri di coordinamen
to dell'ente Regione e senza met
tere in discussione l'unità regio
nale.

A conclusione della discussione 
sui piani finanziari, la giunta regio
nale ha raccolto integralmente duo 
risoluzioni riguardanti la tute la glo
bale della minoranza slovena.

Nella prima, che è stata presen
tata a nome della coalizione J i  

maggioranza dai consig lieri Štoka 
(Unione slovena), Gonano (PSDI), 
Carbone (PSI), Longo (DC) e Fra- 
giacomo (PRI), la giunta regionale, 
n relazione alla preannunciata pre

sentazione di un disegno di legge; 
del governo per la tutela della m i
noranza slovena, tenuto conto che 
il problema è da anni irriso lto  e 
che non sono rispetta ti gli articoli 
della Costituzione che garantiscono 
ad ognuno il d ir itto  di esprimersi 
nella lingua madre, si impegna ad 
intervenire presso il governo per
chè acceleri l ’ite r parlamentare dei 
disegni di legge già presentati.

Accolta è stata anche la risolu
zione proposta dal gruppo consi
liare del PCI in cui la giunta regio
nale si impegna a prendere tu tte  le 
in iziative atte a sviluppare la cul
tura della coesistenza e della com
prensione reciproca tra le diverse 
comunità etniche e nazionali della 
nostra regione. Il consiglio regio
nale esprime anche l ’urgenza di 
una rapida discussione dei disegni 
di legge per la tutela della minoran
za slovena ed esprime infine l'au- 
spiclo che la preannunciata pro
posta di legge del governo non s i
gnifich i un u lteriore ritardo, ma al 
contrario acceleri l'ite r parlamen
tare.

Izhaja vsakih 15 dni 
Posamezna številka 500 lir 
Naročnina: Letna za Ita lijo  10.000 lir 
Za inozemstvo 15.000 lir 
Poštni tekoči račun za Ita lijo 
Založništvo tržaškega tiska 
Trst 11-5374

Odgovorni urednik: Izidor Predan 
Quindicinale
Za SFRJ - Ziro račun
50101-603-45361 
«ADIT» DZS, 61000 Ljubljana 
Gradišče 10/11 - Telefon 223023

Sped. in abb. post. II gr. 70 
Poštnina plačana v gotovini 
OGLASI : m m /st +  IVA 18% 
legalni, finančni, upravni L. 500 
mali oglasi 300 L. beseda, 
osmrtnice in zahvale a moduli
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La Comunità montana non ci ha dato un soldo
Risposte del vice presidente dell'A PO  Ciccone a Salvegno

Politično življenje-V ita  politica

Conferenza agraria del PCI

Le cifre dell’ agonia 
delPagricoltura nella 
Regione

R iceviam o e pubblichiam o

Desidero a p p ro ffitta re  della Vo
s tra  osp ita lità  per fo rm u la re  a l
cune considerazioni su quanto  
da Voi pubb lica to  sul num ero del 
15 dicem bre in  seconda pagina, 
col t ito lo  «Salvagno...».

In n a n z itu tto  vo rre i fa r  nota
re che, tra ttandos i d i una rispo 
sta ad u n ’in terrogazione di un  
Consigliere della C om unità  M on
tana, l ’a rtico lo  da Voi r ip o rta to  
rappresenta a tu t t i  g li e ffe tt i la 
posizione del Consiglio D ire ttivo  
della C om unità  suho stato delle 
in iz ia tive  de ll’Ente nel settore a- 
grico lo  ed in  pa rtico la re  sui rap 
p o rt i tra  la C om unità M ontana  
V a lli del Natisone e la Società 
Cooperativa a r.l. A.P.O. Associa
zione P ro d u tto ri U r to fru tt ic o li 
delle V a lli del Natisone.

C ontraddistingue questo a r t i
colo una p ro fonda arroganza d i 
ton i e d i te rm in i. Si tra tta  d i un 
elemento m o lto  im p o rta n te  con 
i l  quale raram ente abbiam o a che 
fa re  in  m odo così sfacciato. E ’ 
strano del resto che tan ta  a rro 
ganza si m an ifesti p ro p r io  oggi, 
in  un m om ento p o lit ico  in  cu i 
p ro p rio  questi «arroganti» do
vrebbero sen tirs i in  fo r te  d i f f i 
coltà, estromessi come sono o r
m ai da qu a ttro  maggioranze m u
n ic ip a li nei n o s tr i com uni, con il 
risch io  d i perdere la m itica  mag
gioranza assoluta nella C om unità

E’ allo studio a ll'in te rno del Par
t ito  comunista italiano una propo
sta di legge per lo sviluppo della 
fascia confinaria Italo-Jugoslava cne 
è stata presentata qualche tempo 
fa dall'on. Baraccetti nel corso di 
un convegno di am m inistratori co
m unisti a Cividale.

A ll'onorevole Baraccetti abbiamo 
chiesto di illustrarc i la proposta di 
legge, che come si è detto è anco
ra in discussione a ll’interno del 
PCI e che prima di essere presen
tata alla Camera verrà proposta al
la discussione dei sindacati, delle 
categorie produttive e degli enti 
locali.

Da quali esigenze è nata la pro
posta del PCI di un disegno di leg
ge per la zona di confine e quale 
zona investe concretamente?

Il nostro progetto di legge tende 
a superare i lim iti di contenuto e 
te rrito ria li del disegno dì legge pre
disposto dal governo che va sotto 
il t ito lo  «Pacchetto Marcora - Pan- 
dolfi» e che interessa la sola pro
vincia di Trieste. La nostra propo
sta intende invece intervenire con 
una serie articolata di proposte per 
lo sviluppo economico e sociale di 
tu tta  l'area confinaria del Friuli - 
Venezia Giulia, da Trieste al Gori
ziano, alla zona della sedia, il Ci- 
vidalese, le Valli del Natisone, il 
Tarcentino, il Gemonese, Canal del 
Ferro, Val Canale ed alla Carnia. 
Se è vero, com’è vero che è in
teresse de ll'Ita lia  che un’area di 
confine quale la nostra, sia econo
micamente fo rte  e capace di in
trecciare proficui accordi di coo
perazione, occorre intervenire per 
superare da un lato i processi di 
deindustrializzazione in atto ne'le 
provincie di Trieste e di Gorizia, 
da ll'a ltro  la situazione critica  delie 
aree montane confinarie della pro
vincia di Udine dove non si è mai 
avviato un reale innesto di pro
cessi economici stabili.

Come si inserisce in questa pro
posta la collaborazione economica 
con la Jugoslavia?

Per quanto attiene la collaborazio
ne economica tra Italia e Jugosla
via nelle aree di frontie ra occorre 
superare decisamente la dimensio-

Montana, alle prossim e elezioni 
del 1985.

D i questo rischio, in  un ’o ttica  
ottim is tica , c ’è da ra lleg ra rs i a- 
vendo la  convinzione che i  m a li 
della Benecia, del nostro  te r r ito 
r io  e della nostra  società, stiano  
p ro p r io  n e ll’incapacità m anifesta
ta da lla  classe p o lit ica  D.C., nel 
saper cogliere e seguire i p ropo
s iti d i rinasc ita  e d i crescita e- 
m ergenti dal nostro  tessuto so
cioeconomico.

E d ire  che si sono pure con
fez ionati una costosa r iv is ta  su 
misura, pe r d im o s tra rc i quanto  
lon tan i stiano dalla  rea ltà ; una 
r iv is ta  che pare debba pubb lic iz 
zare, a non si sa chi, una s itua
zione d i pieno e fe lice sviluppo, 
m entre non coglie m in im am ente  
l ’emarginazione e la  disperazione  
delle genti slave delle V a lli del 
Natisone, e, cosa ancora p iù  dele
te ria  non riesce a vedere quei 
pochi spunti d i rinasc ita  che 
sempre p iù  raram ente e con d if
fico ltà  emergono dai n o s tr i paesi. 
Del resto, con un reda tto re  m on
dano e sa lo ttie ro , avezzo a fa r  da 
giudice a bevande ed a bellezze 
in  ben a ltre  situazioni, non si può 
certo chiedere d i p iù !

Ma d i p iù  e con insistenza (non  
m eschin ità), occorre chiedere ai 
signori no tab ili,  o presun ti ta li, 
che gestiscono denaro pubblico,

ne commerciale. Il tra tta to  di Osi
mo, nella sua parte economica ave
va individuato l ’esigenza di inne
scare processi economici duraturi, 
aperti anche ai Paesi della Comu
nità europea, ai mercati economici 
deM’est Europa e dei Paesi non 
allineati, ma purtroppo non sono 
ancora riusc iti a decollare. Con la 
nostra proposta tendiamo a far par
tire  processi economici nuovi nelle 
aree di confine che siano orientati 
nel senso della collaborazione eco
nomica con imprese della vicina 
Jugoslavia. Ciò potrà essere pre
supposto ad un positivo superamen
to, anche attraverso la modifica de
gli accordi in tervenuti, delle d iff i
coltà che ancora si frappongono ad 
un positivo sviluppo delle relazioni 
economiche tra Italia e Jugoslavia.

Quali sono in linea generale i 
contenuti del progetto di legge?

La nostra proposta prevede — 
previo il conferim ento di un u lte 
riore apporto dello Stato al FRIE 
(.Fondo rotazione per iniziative eco
nomiche) —  l'attribuzione di con
tribu ti in conto capitale sulle spese 
sostenute per im m obili (comprese 
le aree), impianti, macchinari ed 
attrezzature finalizzate alla realiz
zazione, alla costruzione, alla ria t
tivazione ed all'ampliamento di sta
bilim enti industria li ed artigianali. 
Tali contributi dovrebbero essere 
estesi alle in iziative del terziario 
e dei servizi, nonché alle società 
di enjineering che si localizzano 
nella fascia confinaria. Siamo con
vin ti in fa tti che, in un sistema in
dustria le avanzato, i servizi ester
ni aH'impresa assumono una note
vole importanza.

La contribuzione in conto capi
tale dovrebbe estendersi anche al
le s tru ttu re  commerciali ubicate 
nella zona confinaria sia perchè 
esiste già in loco una vocazione 
a ll’Interscambio commerciale sia 
perchè le nuove stru ttu re  produt
tive attivab ili abbisognano indub
biamente di una stru ttu ra commer
ciale effic iente.

A ltro  punto della proposta prevo 
de lo sviluppo da parte di imprese 
industria li, loro consorzi e centri di 
ricerca, de ll’a ttiv ità  di ricerca che

so p ra ttu tto  per i l  finanziam ento  
d i in iz ia tive  economiche che coin
volgono se tto ri trad iz iona lm ente  
svantaggiati, come l ’agrico ltu ra , e 
larghe fe tte  del te rr ito r io .

Ed è p ro p r io  qu i che i l  so tto - 
scritto , nella sua qua lità  d i Vice- 
Presidente de ll’A.P.O., la Coope
ra tiva  che da due anni gestisce 
i l  m ercato delle castagne d i S. 
Pietro, ha commesso i l  trag ico er
ro re  d i insistere a ffinchè i tanto  
propagandati a iu ti della C om uni
tà M ontana al settore agricolo, 
si traducessero anche in  qualche 
con tribu to  economico alla Coope
ra tiva  d i cu i fa  parte  ed in  cui, 
nonostante tu tto , crede.

N on un soldo ci è stato dato 
e siccome anche i l  Vangelo, tanto  
caro a ll ’um ile  Salvagno, c i inse
gna a chiedere, ho continuato  a 
chiedere, con la speranza che 
qualcosa c i venisse fina lm ente  
concesso. A lla  fine, vista l ’in u t i l i 
tà de ll’esercizio, ho rite n u to  op
po rtuno  precisare pubblicam ente  
alcune cose che qu i in tendo rib a 
dire.

1 - Concordo pienamente con 
quanto detto dal tecnico venuto  
da Roma nella conferenza d i San 
Pietro, cioè credo che l ’a iu to  alle 
Cooperative ed alle Associazioni 
dei p ro d u tto r i sia indispensabile  
affinchè l ’ente pubb lico  (nel no
stro  caso la C om unità  M ontana) 
possa oggi in te rven ire  fa ttiv a 
mente in  un ’ag rico ltu ra  in  p ro 
fonda c ris i s tru ttu ra le  come la  
nostra.

2 - R itengo che attua lm ente l ’in 
tervento della C om unità M ontana  
nel settore agrico lo sia p ro d u tti
vo solo m arg ina lm ente per i l  
settore stesso. In v ito  in  questo 
senso a rendere pubb lic i i  r isu l
ta ti conseguiti nel p rim o  anno di 
in te rve n ti nel settore o rto -fru tta , 
per ciò che riguarda g li im p ia n ti 
che devono avere già p rodo tto  
(patate e fag io lo  ram p ican te); a l
lego in o ltre  la documentazione  
fo tog ra fica  (d icem bre 1983) del 
«v iva io» d i cu i parla  i l  Salvagno, 
in  cui sono evidenti i mazzi in  
cui giacciono  —  non im p ian ta ti, 
—  quasi duem ilacinquecento po r
ta innesti c lona li nanizzanti M9, 
acquista ti un anno fa  con denaro 
pubb lico  (a lla  faccia della bassa 
insinuazione e della menzogna).

3 - E ’ doveroso rico rdare  le 
tante belle parole ed i program -

l'on B araccetti

va favorita al fine  di rendere sem
pre più com petitivo e duraturo il 
tessuto ’ndustriale. Particolari in
centivazioni maggiorate sono previ
ste a favore di iniziative che rea
lizzino forme di collaborazione con 
imprese e centri di ricerca jugo
slavi e per quelle attiv ità  ubicate 
nell'am bito del consorzio della r i
cerca di Trieste.

Un’altra importante proposta è 
quella di un «Contributo all'occupa
zione» della durata prevista di 5 
anni che dovrebbe essere attribu ito  
alle imprese ubicate nella fascia 
confinaria che abbiano in corso

I l  co n tr ib u to  de ll’em igrazione  
a lla  s to ria  fr iu la n a  è stato pun
tualizzato n e ll’am bito  delle cele
brazion i per i l  m illena rio  di Udi
ne in  un convegno organizzato  
d a ll’A lef (Associazione la vo ra to ri 
em igranti e fa m ilia r i)  che si è 
svolto i l  28 dicem bre scorso in  
sala Aiace. I  la vo ri sono s ta ti a- 
pe rti dal sottosegretario  a l lavo
ro  on. F io re t e dall'assessore re
gionale a l lavoro, assistenza so
ciale ed em igrazione Antonin i.

L'on. F io re t ha parla to  dei nuo
v i co m p iti dello  stato in  m ateria  
d i em igrazione: assicurare agli e- 
m ig ra ti, innanz itu tto , i  d i r i t t i  po
l i t ic i  in  p a tr ia  e nei paesi d i acco
glim ento, dare con tinu ità  ai d i
r i t t i  p rev idenzia li ed assicurativ i, 
aprire  una pagina nuova per le 
scuole ita liane  a ll ’estero. Ha pure  
r ico rda to  i p rin c ip a li p rovved i
m enti che intende prendere i l  go
verno. Secondo F io re t tu ttav ia  la 
p o lit ica  m ig ra to ria  deve compiere  
un salto d i qua lità  evitando ogni 
logica assistenzialistica.

m i enuncia ti a favore del part- 
tim e ih  agrico ltu ra . Nel momen
to d i passare a i fa t t i  non se ne 
fa  nulla, nonostante che i  soci 
della Cooperativa APO siano per 
la stragrande maggioranza occu
pa ti in  ag rico ltu ra  necessaria
mente a part-tim e. In  ta l modo 
la Cooperativa A.P.O. non può u- 
su f r u ir  e degli a iu ti regionali, re
stando vincolata, per operare, a l
l ’a iu to  della C om unità  Montana, 
che però, per bocca del suo V i
ce-Presidente, continua a negare 
i l  p ro p r io  in te rven to  d i sostegno 
economico.

4 - V is to  che nella  risposta  d i 
Salvagno vengo c ita to  p iù  volte  
personalmente, penso d i dovergli 
almeno quel tanto  che basta ad 
in fo rm a re  l ’op inione pubblica  
della «serietà» de ll’ind iv iduo.

Sono D O C U M E N TA B IL I, tra  
g li a ltr i, i  seguenti exploites:

a) n e ll’o ttob re  1982 prom ette  
alla  Cooperativa A.P.O. un p res ti
to  d i pre finanziam ento per paga
re g li acconti sui con fe rim enti d i 
castagne: a ll ’u ltim o  m om ento i l  
p re s tito  non a rriva .

b) N el novembre 1982 prom ette  
alla  Cooperativa A.P.O. lo stanzia
mento d i un modesto con tr ibu to  
(c irca  200.000 L ire ) per pagare i 
bidoni pe r la  co ttu ra  delle casta
gne: si fanno i b idoni, non a rr iva  
nessun con tribu to .

c) nel novem bre 1982 garanti
sce la regolare tenuta dei regi
s tr i della Cooperativa A.P.O. da 
parte  d e ll’u ff ic io  agrario  della 
Com unità  M ontana: anche questo 
impegno non viene mantenuto.

d) N e lla  stessa risposta  a Bla- 
setig e in  pubblico, a ffe rm a  che 
la C om unità  M ontana si è fa tta  
carico d i tu tte  le spese p rom o
ziona li presso l ’Iperstanda d i Ta- 
vagnacco. In  data 2 gennaio 1984 
non risu ltano  emessi i m andati 
d i pagamento per co lo ro  che han
no lavorato in  tale occasione.

Nonostante tu tto  ciò, ed è per 
questo che ho pa rla to  d i a rro 
ganza, per rispondere a queste 
affe rm azion i i l  s ignor Salvagno 
parla  d i acrim on ia  e pregiudizio.

Per concludere ritengo oppor
tuno m anifestare riprovazione  
nei co n fro n ti del sig. Salvagno 
per aver u tilizza to , rendendoli 
pubb lic i in  te rm in i inesatti, a ffa 
r i com m ercia li d i una Società del- 
a quale egli non fa parte.

Ciccone Nino

processi di consolidamento, risa
namento e sviluppo della produzio
ne e della manodopera, favorendo 
quindi l'occupazione nelle aree di 
confine.

Il progetto del Partito Comunista 
contiene infine la proposta della 
concessione da parte dello stato, 
alle province ed alle comunità 
montane interessate di un con tri
buto straordinario per la realizza
zione di un programma di sviluppo 
economico e sociale delle aree 
confinarie, da oggiungersi agli in
terventi per lo sviluppo già previsu 
dalla legge 828.

L ’assessore A n ton in i ha r ic o r
dato le esigenze emerse nella r iu 
nione del novembre scorso del 
com ita to  regionale per l'em ig ra 
zione specialmente nel settore  
del re inserim ento ab ita tivo  e del 
m ig lio ram ento  dei servizi d i p r i
ma assistenza ai r im p a tr ia ti.

A questo p ropos ito  A n ton in i ha 
annunciato che la Regione ha as
segnato a l Fondo regionale della  
emigrazione 8 m ilia rd i 100 m ilio 
n i per i l  tr ienn io  1984-86, d i cui 
tre  m ilia rd i e mezzo per i l  1984.

Se si considerano però g li stan
ziam enti non u tiliz za ti ne ll’anno 
1983, la dotazione finanz ia ria  sa
le a 9 m ilia rd i 146 m ilio n i, d i 
questi o ltre  4 m ilia rd i e mezzo 
per l ’84. A n ton in i ha rich iam ato  
in  seguito a lcun i segnali preoc
cupanti che giungono dalle r ile 
vazioni IS TA T sui m ovim enti m i
g ra to ri nel 1982. Per la p rim a  vo l
ta dagli ann i '60 i l  saldo positivo  
regionale rim pa tri-espa tri in fa t
t i  si è r id o tto  a sole 546 un ità  r i 
spetto a lla  media delle 1300 regi-

Nel 1982 le aziende agricole nel 
Friuli Venezia Giulia erano 67.629 
con una superficie agraria totale di 
521.640 ettari ed una superficie u ti
lizzata di 271.527. Rispetto al 1970 
si è avuta una diminuzione delle 
aziende pari al 16,8%, la superfi
cie totale risultava inferiore del 
7,5% e quella utilizzata aveva una 
caduta del 12,1%. Da un confronto 
con i dati del censimento del 1961 
risulta inoltre che la diminuzione 
delle aziende è stata del 33,5% 
mentre la superficie agraria è d im i
nuita del 15,3%.

Questi sono i dati spaventosi 
dell'agonia de ll'agricoltura nella no
stra regione, del drammatico im
poverimento delle stru ttu re  produt
tive  nel settore agricolo per la d i
minuzione delle unità aziendali e 
della risorsa terra, emersi dalla 
conferenza agraria del PCI tenutasi 
recentemente a Udine.

Preoccupanti sono anche i dati 
riguardanti il calo degli addetti al
l'agricoltura. Nel 1967 lavoravano 
in fa tti in questo settore 87 mila 
persone, nel '71 52 mila, nell'81 
38 mila, 36 mila l'anno scorso, la  
percentuale di incidenza sul totale 
della manodopera occupata nella 
regione è scesa dal 19,8% del 1937 
al 7,9% dell'annno scorso. Un u lti
mo dato: nella provincia di Udine 
su 6.517 tito la ri di aziende agrico
le solo 164 hanno meno di 30 anni.

Quali sono le cause di questo 
stato di cose, quali le prospettive 
e gli in terventi da fare nel settore 
dell'agricoltura, questi sono gli in
terrogativ i ed i temi che i comu
nisti hanno affrontato sia nelle re
lazioni in troduttive che nell'amoio 
ed articolato d iba ttito successivo.

Da più parti sono state so tto li
neate le pesanti responsabilità del 
la Regione che in questo campo ha 
accumulato pesanti ritard i, ha di
mostrato incapacità di spesa come 
dimostrano i m iliard i di residuo, 
di non essere in grado di in terveni
re nei diversi settori, rifiu tando o- 
gni programmazione pur di non con
cedere alcun decentramento. Si è 
vissuto alla giornata, è stato det+o, 
e del resto si continua su questa 
strada. Anche per il biennio 1984- 
86 non esiste nessun programma 
pur essendo previsti stanziamenti 
che sfiorano i 300 m iliardi.

Nell'am bito regionale è quindi 
necessaria una legge quadro, so
stiene il PCI, che deve muoversi 
su tre  d ire ttric i: la programmazio
ne e la progettualità e quindi scel
te prioritarie  c qualificanti supe
rando la discrezionalità dell'asses
sore a ll'agricoltura: i progetti su 
cui investire le risorse disponibili, 
effettuando il seguente contro llo e 
la verifica dei risu lta ti o ttenuti; il 
decentramento e lo snellim ento del
le procedure per accelerare la pos
s ib ilità  di spesa, ovviare a ll’erosio
ne d e ll’inflazione, abbreviare il pe
riodo della riscossione dei fondi 
da parte dei destinatari.

La necessità di modificare la po
litica agraria è stata riconosciuta

per emigrati

s tra le  negli anni scorsi.
I l  presidente de ll’Alef, G ino 

Dassi, che ha preso po i la parola, 
ha traccia to  brevemente la  sto
ria  de ll’A le f e l ’impegno de ll’as
sociazione nata 15 anni fa, per 
fa re  de ll’em igrazione non una 
scelta d i necessità, unica via ob
b ligata  per sopravvivere, ma una 
libe ra  scelta professionale. P rim o  
ob ie ttivo  d e ll’A le f è qu ind i quel
lo, ha detto  Dassi, d i dispiegare 
tu tte  le m isure u t i l i  e possib ili 
per la prom ozione d i un diverso  
sviluppo economico e qu ind i del
l ’occupazione nei luoghi d i pa r
tenza degli em igrati.

Sono seguite le re laz ion i u f f i 
c ia li del professore Carlo T id lio  
A ltan  d e ll’un ivers ità  d i Trieste, 
del pro f. Roberto Meneghetti.

Al convegno erano presenti de
legazioni d i em igranti nei va ri 
paesi europei, rappresentanti del
le associazioni reg ionali de ll’em i
grazione, dei sindacati, p a r t it i po
l it ic i, del consig lio  e della giunta  
regionale e d i en ti locali.

Friuli-V. G.
anche dal presidente della Com
missione agricoltura del Consiglio 
regionale Saro intervenuto alla con
ferenza a nome del PS! e dal rap
presentante repubblicano D’Orlan- 
do.

La conferenza agraria regionale 
del PCI si è conclusa con l'im pe
gno dei comunisti a premere pres
so la Giunta regionale perchè si 
faccia promotrice di una conferen
za regionale d e ll’agricoltura che do
vrebbe tenersi entro il primo se
mestre de ll'84 e che dovrebbe af
frontare una situazione divenuta or
mai insostenibile.

Visita in Slovenia 
di Tonel

Si sono recentemente incontrati 
a Lubiana i1 vicepresidente del con
sig lio regionale del F riu li-Venezia 
Giulia Claudio Tonel e Jože Susme- 
Ij, vicepresidente del Parlamento 
della Repubblica di Slovenia, pre
sente anche il presidente della 
commissione A ffa ri internazionali 
Čačinovič. Nel corso del cordiale 
incontro sono stati discussi i pro
blemi di comune interesse dei due 
Paesi e delle loro regioni di confi
ne, nonché i m otivi dell'auspicata 
revoca delle misure restrittive  a- 
dottate dal governo federale jugo
slavo con particolare riferim ento 
al piccolo tra ffico  di confine. A ltro  
punto tra tta to  è stato il problema 
delle minoranze in Italia e Jugosla
via: se da una parte si è preso 
atto con soddisfazione dei provvedi
menti di sostegno che i parlamen
tari della Slovenia e della Croazn 
hanno defin ito nei confronti della 
comunità nazionale italiana in Ju
goslavia, dall'a ltra è stata rilevare 
la necessità di un ite r parlamen
tare più spedito per quanto riguar 
da la legge di tutela della mino
ranza slovena in Italia. A conclu
sione de ll’incontro è stato confer
mato che una delegazione della 
Slovenia sarà prossimamente ospi
te della nostra Regione.

Tonel si è quindi incontrato con 
il presidente dei sindacati della re
pubblica di Slovenia Marjan Oro
žen, con il presidente della confe
renza comunale della Lega dei co
munisti di Lubiana Jože Smole e 
con il d irettore de ll'Is titu to  di sto
ria del movimento operaio M ilica 
Kacin Wohinz.

Turism o e problem i 
econom ici 

esam inati dal PSDI

Si è riunito- recentemente a Cle- 
nia di San Pietro ai Natisone il 
Comitato di Zona del P.S.D.I. pra- 
sieduto, per l'occasione, dal Segre
tario Provinciale Sette e con la 
partecipazione dell'Assessore Re
gionale al Commercio Bertoli.

Dopo la relazione introduttiva 
del segretario A ldo Mazzola, i de
legati socialdemocratici hanno di
scusso la situazione politica loca
le nonché le varie problematiche 
riguardanti le Valli del Natisone e 
Cividalese Particolare attenzione è 
stata dedicata al d iffic ile  e delicato 
ruolo della neocostitu ita Azienda 
di Soggiorno locale purtroppo an
cora lim itata nei movimenti dallo 
sue esigue disponib ilità finanziarie 
come ha illustra to  il Presidente 
de ll’Ente compagno Paussa, alla va
lorizzazione, in chiave turistica, del 
te rrito rio  delle Valli del Natisone 
con particolare riferim ento al Mon
te Matajur, la grotta di San Gio
vanni d 'Antro e le numerose chie
sette post-giottesche. Esaminati so 
no stati i problemi legati all'appii- 
cazione della L.R. 28/4/83 n. 33 
concernente interventi a favore 
dello sviluppo de ll'agriturism o od 
all'im piego dei fondi derivanti dal
la L.R. 70/33 per uno sviluppo in
dustriale - artigianale delle Valli dei 
Natisone. In chiusura dell'incontro, 
il segretario provinciale Gianfran
co Sette ha consegnato al compa
gno SCANDINI Aurelio, della se
zione di Torreano, una pergamena 
e medaglia quali attestazioni di st> 
ma e fedeltà ultratrentennale agli 
ideali della socialdemocrazia.

'm ?

In terv is ta  con

QUALE SVILUPPO PER LA FASCIA CONFINARIA? 
All’esame del PCI un testo di legge

Oltre nove miliardi nell’84
e rimpatriati

Lo ha d ich iara to  l ’assessore A ntonini al convegno o rgan izzato  d a ll’ALEF a Udine
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D A N  E M I G R A N T A

Quattro artisti alla sala Ivan Trinko
CATTOLICI E QUESTIONE 

NAZIONALE NELLA PROVINCIA 
DI UDINE

In  concomitanza con i l  
«Dan emigranta» il  circolo  
culturale «Ivan Trinko» ha 
organizzato una mostra eh 
p ittu ra  che è stata inaugura
ta venerdi 6 e che rim arrà  a- 
perta al pubblico fino  al 27 
gennaio.

Espongono quattro  a rtis ti, 
due uom ini e due donne cui è 
toccato, per varie ragioni, di 
trasfe rirs i fu o r i della terra  
natia, ma con la quale man
tengono conta tti non solo fa
m ilia r i ma anche cu ltu ra li: 
Loretta Dorbolò, d i S. Pietro  
al Natisone, sposata a Mode
na; Claudia R. Floreancig, 
che vive a Trieste; G ianni O- 
sgnach, d i S. Leonardo, re
sidente con la fam ig lia  a Man
tova e Tommaso Pauletig, e- 
m igrato in Canada.

Lo scorso anno c’era stata 
nella sala del c irco lo Ivan  
Trinko  una mostra d i vec
chie fotografie  che documen
tavano con le im m agin i la 
storia  dell'emigrazione. Ora 
può essere un po' p iù d if f ic i
le i l  messaggio che questa 
mostra d i p ittu ra  vuole dare.

In  certi casi, è quello d i 
Loretta Dorbolò, i l  messag
gio è p iù semplice, perchè la 
sua p ittu ra  vive nella fanciu l
lezza della donna orm ai d i
staccata dal piccolo mondo 
in cu i è cresciuta. Svolge la 
sua vita  d i bambina per la 
seconda volta, ma con g li oc
chi del ricordo, del sogno e 
forse della nostalgia. I  co
lo r i cambiano gradualmente, 
ma nella ricerca c’è una nuo
va serenità.

Più nascosto i l  messaggio 
d i G ianni Osgnach, per quan
to egli abbia trovato già nel
le V a lli del Natisone i p r im i 
stim o li a rtis tic i. La ricerca d i 
Osgnach è p lurid irezionale, 
si evolve d i continuo in una 
serie d i «sorprese» che d i an
no in anno ci regala.

Piace ai giovani, p roprio  
perchè nei «plexiglass» d i O- 
sgnach c’è i l  nuovo, la rice r
ca e la scoperta.

LEPA PRIREDITEV V ZAVARHU

Claudia R. Floreancig man
tiene un richiam o p iù  ind i
retto con la Benecia: tu ttavia  
l ’ariosa ricerca della compo
sizione, del colore caldo, del
l ’armonia del paesaggio c i fa 
assaporare orizzonti a rtis tic i 
autentic i e v ita li, con i l  con
tinuo crescere, quasi natura
le e spontaneo, delle forme.

In fine  Tommaso Pauletig, 
i l  quale dal lontano Canada 
viene a po rta rc i la freschezza 
d i un «ingenuo» attento, a r t i
gianale, p ronto a roccogliere 
g li spunti am bientali con il  
suo colore.

Quattro personalità d iver
se una d a ll’a ltra, eppure tu t
te legate assieme ad un amo
re vero per la nostra terra, 
dove essa è presente nelle fo r  
me artistiche, ma anche dove 
essa ne viene a mancare. 
Questo perchè la nostra co
m unità ha forse bisogno d i 
« provocazioni » d a ll’esterno, 
d i fronte  alle melense s tru 
mentalizzazioni d i tanta cu l
tura uffic iale, alla ricerca del 
«caratteristico», del «già v i
sto», del «clichè».

Numeroso i l  pubblico pre
sente alla vernice della mo
stra. Presenti fra  g li a lt r i I' 
on. Arnaldo Baracetti, i l  con
sigliere regionale Drago Što
ka, i l  sindaco d i Drenchia 
M aurizio Nam or e d i Grimac- 
co Fabio Bonini, i l  presiden
te della zona industria le Ja- 
co lu tti assieme ad a ltr i espo
nenti della v ita  po litica  e cul
turale locale.

A fare g li onori d i casa so
no s ta ti Guglielmo Cerno, 
presidente de ll’Unione cu ltu 
rale economica slovena per la 
provincia d i Udine e Michele 
Carlig, d ire tto re  dell'impresa  
Hobles, associata della H o ja  
d i Lubiana. Ed è stato anche 
l'o tte tto  della H o ja  ad a rric 
chire i l  contenuto culturale  
de ll'in iz ia tiva  eseguendo al
cuni canti sloveni del p roprio  
repertorio.

Con questa in iz ia tiva si è 
voluto significare i l  p ro fon
do legame dei beneciani con 
quanti hanno dovuto lascia
re i paesi na tii e allo stesso 
tempo lo sp irito  d i ricerca e 
collaborazione culturale fra  
le popolazioni conterm ini.

«Non è solo questione di 
maltempo; la scarsa presen
za a questo incontro confer
ma che nella nostra comuni
tà esiste ancora il timore di 
affrontare apertamente la que 
stione nazionale». Con queste 
parole Ferruccio Clavora ha 
aperto la tavola rotonda orga
nizzata dal circolo Studenci 
sul tema «Cattolici e questio
ne slovena nella provincia di 
Udine» il mese scorso a S. 
Pietro.

Dagli interventi degli orato
ri - Boris Race, Drago Legiša, 
Pasquale Gujon, Angelo Craci
na (presente con un interven
to scritto), Isidoro Predan e 
Ferruccio Clavora —  è emer
so che in provincia di Udine, 
a differenza di quanto si è ve
rificato a Trieste e Gorizia, 
per una serie di ragioni stori
che, i cattolici non sono mai 
riusciti ad unire l'identità re
ligiosa con quella nazionale. 
Pur essendo gli abitanti del
la Benecia in larga misura 
cattolici e sloveni, uno dei 
due termini dell'equazione è 
venuto a mancare. Fanno ec
cezione numerosi sacerdoti,

Concerti di Natale a S. Pietro al Natisone

Buoni l’impegno ed i risultati dei ragazzi
della Scuola Media

L ’a ttiv ità  natalizia della 
scuola media d i S. P ietro al 
Natisone ha messo in  eviden
za quest’anno due momenti 
particolarm ente pos itiv i: la 
partecipazione dei gen ito ri al 
«concerto» prenala liz io  del
l'u ltim o  giorno d i scuola e 
in secondo luogo l ’impegno e 
la resnonsabilita dei ragazzi 
chiam ati a rappresentare la 
scuola al concerto del giorno 
d i Natale. G li u ten ti della 
scuola si stanno convincendo 
che essa non può restare un 
cerchio chiuso entro i l  quale 
celebrare i r i t i  della cu lturiz-

Prof. Merkù o pesniku Pietru Negru
V nedeljo 18. decembra je 

bila v Zavarhu (Villanova 
delle grotte) v Bardu po
membna prireditev, katere 
se je kljub slabemu vreme
nu udeležilo lepo število 
ljudi. V  novem družbenem 
središču, ki služi v verske 
in kulturne namene in so ga 
zgradili po potresu, je prof. 
Pavle Merku - predaval o 
Pietru Negru, narečnemu 
pesniku, doma prav iz Za- 
varha.

Merkù je najprej orisal 
zgodovinsko ozadje in  raz
mere, ki so pripeljale Bene
ško Slovenijo pod Italijo , 
nato pa se je osredotočil na 
lik pokojnega pesnika, ki ga 
je tik  pred drugo svetovno 
vojno odkril profesor slavi
stike dr. France Bezlaj in 
zaslutil v njegovem nareč
nem pesništvu bogastvo, ki 
ga je bilo potrebno nujno 
posredovati javnosti in sla
vističnim strokovnjakom. O 
Pietru <Negru je mnogo let 
kasneje pisal tudi prof. M er
ku’ sam, ki je z Negrom 
imel tudi sam tesne stike, 
na radiu pa hrani trak z 
njegovomi recitacijami last- 
hih pesmi.

Na koncu predavanja je 
Pavle Merku’ recitiral in ko 
mentirai nekaj najznačilnej
ših Negrovih pesmi; ob tem 
pa se je tudi obvezal, da bo 
poskrbel za objavo teh pe
smi, da bi se tako vsaj del
no oddolžil velikemu sinu 
male hribovske vasice nad 
Tersko dolino.

Po predavanju prof. Mer
kuja je nastopil Tržaški ok
tet, ki je pel predvsem pe
smi beneških avtorjev, ozi
roma pesmi, ki so domači
nom znane.

zazione. I  ragazzi rifiu tano  
orm ai in massa questo tipo  
d i orientamento scolastico; 
sono invece p ro n ti ad impe
gnarsi ed a collaborare nel 
m igliore dei m odi quando si 
accorgono che la scuola d i
venta come una spugna pron
ta a ricevere e a dare.
I l  concerto de ll’u ltim o  g ior

no d i scuola è in iziato con la 
recita natalizia «Jožuf rajža», 
e consisteva nella dram m atiz
zazione d i un canto natalizio  
delle V a lli utilizzato tradiz io
nalmente ne ll’usanza della 
novena d i Natale. La melo
dia che racconta i l  Natale di 
Gesù, eseguita da tu t t i g li al
lievi, faceva da canovaccio a- 
g li «attori»; l ’orchestrina, 
composta da circa 25 a llie 
vi, sottolineava i d iversi mo
m enti ed accompagnava il 
canto in uno scenario nata
liz io  preparato con ingegno 
e arte dagli a llievi stessi sot
to la guida de ll’insegnante di 
applicazioni tecniche Csrnoia 
e dell'insegnante d i educazio
ne artistica  Cavazzon. I l  con
certo è continuato con l'ese
cuzione d i «cori natalizi» di 
cui quattro  eseguiti da tu tt i 
g li a lliev i e tre da un coro d i 
voci un tantino selezionate. 
Quest’u ltim a è stata una no
v ità  con duplice scopo, d idat
tico i l  p rim o : ossia stim olare  
la «massa» nel desiderio per 
la qualità ; pratico il  secon
do: porre cioè le premesse

mm

primo fra tu tti mons. Trinko, 
che hanno cercato di ricom
porre le due identità, ma è 
troppo poco per parlare di 
movimento cattolico. Un mo
vimento cattolico che si pro
ponga il recupero d e ll’identi
tà nazionale si va formando 
appena oggi.

Attraverso un’analisi delle 
caratteristiche della DC loca
le ed uno studio del IFRES 
sulla personalità dell'uomo di 
confine realizzato nel 1972, 
Ferruccio Clavora ha cercato 
di spiegare le ragioni delle 
remore dei cattolici della Be
necia ad affrontare la questio
ne nazionale ed ha allo stes
so tempo presentato anche 
la battaglia e gli obbiettivi 
che intende perseguire il na
scente movimento cattolico.

La presa di coscienza —  ha 
detto tra l ’altro il senatore 
Pietro Scoppola che ha por
tato il saluto della Lega De
mocratica alla tavola roton

da — si inserisce in un mo
vimento più vasto, fa parte 
della consapevolezza che non 
si tratta più soltanto di pro
blemi di libertà e di tutela, 
più che legittim i delle comu
nità etnico linguistiche, ma 
problemi che riguardano in 
modo complessivo di essere 
della realtà italiana e di quel
la europea. Si tratta di salva
re anche con interventi legi
slativi delle identità cultura
li, delle radici che sono un e- 
lemento di ricchezza in un 
mondo che si va sempre più 
massificando. La presa di co
scienza della propria identità 
culturale e nazionale, la ri
scoperta e la difesa di questi 
valori possono contrastare il 
processo di livellamento che 
è una delle conseguenze del
la crisi della società indu
striale. Un ruolo molto impor
tante in questa battaglia pos
sono e devono svolgere i cat
to lic i.

per una partecipazione d i qua 
l ità  al concerto del g iorno d i 
Natale. Nonostante un’unica 
prova il  risu lta to  d i questo 
coro è stato convincente. I l  
concerto è po i proseguito 
con la recita de «L'angelo del 
M atajur», una visione attua
le del Natale preparata ma
gistralmente dall'insegnante 
di religione don Slobbe.

A l concerto del giorno d i 
Natale i ragazzi della scuola 
media sono s ta ti i protago
n is ti riuscendo ad esprimersi 
con r isu lta ti superiori ad o- 
gni aspettativa.

Può il  Natale restare un e- 
pisodio isolato? Si, se conti
nuiamo a concepire la scuola 
come un cerchio chiuso. Ma 
può un bravo didatta se è 
anche pedagogista ( può un 
bravo d idatta  non essere 
buon pedagogista?) non ve
dere l'interesse, l'impegno, la 
responsabilità, la collabora
zione, l'entusiasmo che que
sto tipo d i a ttiv ità  scolasti
che scatenano nei ragazzi? 
Può non capire oppure igno
rare le possibilità, le occasio
ni, le opportunità, i l  terreno 
d i cu ltura  ideale che questo 
tipo  d i a ttiv ità  o ffrono per o- 
gni d idattica o ltre  che per 
una sana pedagogia?

A i ragazzi della scuola me
dia d i S. P ietro al Natisone 
un grande grazie e un dup li
ce augurio: che a rr iv i i l  g io r
no in cui non g li si faccia pe
sare come rim orso il  «per
dere» un ’ora d i matematica 
o a ltro , ma che que ll’ora d i 
a ttiv ità  integrativa d iventi 
un modo diverso d i fare ma
tematica o altro.

E ino ltre  che tu tte  le am
m in istraz ion i pubbliche si 
sentano impegnate a collabo
rare perchè la scuola diventi 
una spugna nel dare e nel r i 
cevere.

Perchè quest’anno, per e- 
sempio, i co ris ti del coro 
Pod lipo, ciascuno a proprie  
spese, hanno dovuto organiz
zare i l  trasporto dei ragazzi 
dai paesi p iù  lontani.

Nino Specogna

Pred nekaj dnevi, tik pred začetkom zimskih počitnic, so na slovenski 
nižji srednji šoli Ivan Trinko v Gorici izdali ciklostilirano brošuro z naslo
vom Ivan Trinko Zamejski - Ob 120-letnici rojstva.
Na tak način so počastili Trinkon spomin, po katerem je šola bila poime
novana leta 1974.

Il coro «Pod lipo» nella grotta d'Antro 
e nella chiesa di S. Pietro al Natisone

I l  giorno di Natale il co
ro «Pod lipo» ha organizza
to nella chiesa di S. Pietro 
al Natisone un concerto, di
retto dall’ormai insostitui
bile maestro prof. Nino Spe
cogna.

I l  livello artistico del 
concerto è indiscusso e i 
calorosi applausi del nume
roso pubblico lo hanno sot
tolineato. Dopo aver ringra
ziato a nome del coro «Pod 
lipo» la parrocchia, Marina 
Ciccone ha presentato il 
programma che è stato an
che il momento di un’ulte
riore collaborazione fra il 
coro ed i giovanissimi musi
misti e cantori della Scuola 
media di S. Pietro al Nati
sone, alcuni dei quali hanno 
sviluppato la propria voca
zione musicale nella Scuola 
di musica di Ponteacco.

I l  concerto si è svolto in 
«crescendo» con il coro stu
dentesco, l ’orchestrina delle 
medie che hanno eseguito 
diversi motivi natalizi ed il 
coro «Pod lipo» da solo, per 
concludersi con un canto 
eseguito tutti insieme, cori
sti del «Pod lipo» ed i ragaz
zi, una settantina di voci. 
Fra i canti popolari più ap
plauditi c’è stato il «Te dan 
je vsega veseja/Devica je ro
dila...» che un tempo veniva

cantato in tutte le nostre 
chiese la notte di Natale.

Poche ore prima, il coro 
«Pod lipo» aveva cantato 
anche alla messa di mezza
notte nella grotta di Antro.

TERSKA DOLINA

Izšla brošura o naravnih 
lepotah teh krajev

Gorska skupnost Ter
skih do lin  je s pom očjo  
Združenja ita lijans ih  a lp i
n istov (C lub alpino ita lia 
no) iz Cente napravla za 
vse tiste, k i rad i hodejo 
po gorah no brošuro, k je r 
so opisane staže an po ti 
za i t i  po Muscih, Chiam- 
ponu an Plaurisu. Bukvu- 
ca zajemajo občine Hu- 
min, Pušja vas, Bardo, Re
zija, Resiutta in Mužac. V 
n jih  so napisal tud i kajšni 
so k ra ji, kake sort rož ra
sejo an kake žvine živjo  
na tistem te rito rju , v adni 
besiedi pišejo o vseh t i 
s tih  reči, k i pomagajo 
Ijeuš spoznat tele kraje.
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Zahteva manjšine v GS Terskih dolin

V odstvo  naj odstopi
S. Pietro al Natisone

RIATTO DELL'ISTITUTO MAGISTRALE
Politični odnosi v okviru 

gorske skupnosti Terskih do
lin postajajo vsak dan sproti 
bolj problematični in napeti. 
Med vodstvom, ki ga sesta
vljajo izključno predstavniki 
krščanske demokracije, in 
manjšino, kaže, da ni več mo
goče obdržati kakršnega koli 
dialoga in sodelovanja. To je 
bil tudi vzrok, da so na zad
nji skupščini gorske skupno
sti vsi svetovalci manjšine 
zapustili sejno dvorano. Vod
stvo namreč ni sprejelo nji
hove zahteve, da imajo vsaj 
enega predstavnika v odboru, 
ki mora pripraviti osnutek pra
vilnika za upravljanje sred
stev iz zakona 828. Pri tem 
je treba poudariti, da v ta ok
v ir sodijo tudi predstavniki 
občin Tipana in Fojda, ki ju 
po zadnjih volitvah upravlja
ta napredni občinski lis ti. Ta
ka odločitev je, trdita Elio 
Berrà in Valter Tosolini, le 
znak nekega stanja, ki se 
stalno stopnjuje, sad mono
pola krščanske demokracije, 
ki ne upoštevajoč potreb, zah
tev in predlogov manjšine, sa
ma upravlja gorsko skupnost 
Terskih dolin mimo koristi in 
interesov samega prebivalst
va.

Podobno in razčlenjeno 
analizo do sedanjega delova
nja te ustanove je skupina 
svetovalcev manjšine strnila 
v obsežen dokument, ki ga je 
občina Tipana že sprejela, 
medtem ko bo v kratkem o 
njem razpravljal tudi občinski

svet Fojde. Nato pa ga bodo 
posredovali vodstvu gorske 
skupnosti in drugim javnim 
ustanovam.

Razvojni načrt ima le obrob
no vlogo pri delovanju vodst
va gorske skupnosti, ki se 
omejuje samo na navadno ad
ministrativno delo.

Politične posege zaznamu
je strankarski interes KD, ki 
ni doslej uresničila sprejetih 
sklepov in ki finančno podpi
ra le sektorialne pobude, ne 
da bi upoštevala celoten raz
voj Terskih dolin. Zgrešene 
so se izkazale tudi pomemb
ne politične izbire, kot na pri
mer ustanovitev industrijske 
cone v Centi, ki kljub doseda
njim velikim naložbam, se je 
izkazala kot neuresničljiva. 
Poleg tega pa se ni še vodst
vo resno lotilo temeljnih 
vprašanj za rešitev težke go
spodarske iz zaposlitvene kri
ze tega področja z odločnimi 
posegi pri vseh javnih usta
novah, na primer z zahtevo, 
da se določila osimskih spo
razumov razširijo tudi na to 
področje.

Taka je analiza omenjene
ga dokumenta, ki ostro ob
soja tudi politične izbire 
vodstva, ki je doslej prezrlo 
vprašanje vrednotenja jezi
kovnih značilnosti in socio- 
ekonomske identitete sloven
ske in furlanske skupnosti. 
Zato svetovalci manjšne zah
tevajo odstop sedanjega vod
stva in izvolitev novega orga
na, ki naj bi vključil tudi pred-

Per la definitiva sistemazione 
della strada di Sella Carnizza, 

forse ci siamo

Finalmente una notizia po
sitiva in merito alla de fin iti
va sistemazione della strada 
rurale intervalliva: Borgata Li- 
schiazze - Sella Carnizza - 
Frazione Uccea (ovvero Val 
Resia - Valle del Torre).

La Giunta Regionale, infat
ti, nella seduta del 13 dicem
bre scorso, su proposta del
l ’Assessore Regionale agli 
Enti Locali, alle Foreste ed 
allo Sviluppo della Montagna, 
dott. Carlo VESPASIANO, ha 
definitivamente approvato il 
progetto esecutivo di siste
mazione della strada di Sella 
Carnizza, per una spesa com
plessiva di un miliardo di Li
re.

La realizzazione de ll’opera 
è stata affidata al Consorzio 
di Bonifica della Carnia - Ca
nal del Ferro - Val Canale di 
Tolmezzo, che dovrà aggiudi
carla mediante il sistema del 
cottimo fiduciario, previa ga
ra ufficiosa tra almeno 20 im
prese.

L’intera opera dovrà esse
re ultimata entro il mese di 
giugno 1985.

L’ Amministrazione comu
nale ha salutato con soddisfa
zione questa decisione per
chè con essa vedrà finalmen
te risolto un problema viario 
che le stava veramente a 
cuore e per il quale si era 
costantemente interessata 
per più di 20 anni.

La strada di Carnizza è una 
arteria importante per la Val 
Resia, perchè mediante la 
stessa può raggiungere la 
Frazione di Uccea senza fare 
il periplo via Tarcento - Pas
so Tanamea e può inoltre a- 
vere, nel contempo, uno 
sbocco verso le lim itrofe Val
late del Torre e dell'lsonzo.

L’opera riveste, perciò, ca
rattere e interesse generali e 
dispiace, purtroppo, che la 
sua sistemazione non sia sta
ta fatta prima o, perlomeno, 
prima di altre analoghe opere 
inutili o aventi un carattere 
meno preminente di quello 
della strada di Carnizza.

Di questo lato del proble
ma il Novi Matajur si era co
munque già occupato in pas
sato ed anche recentemente, 
allorché l ’attuale Amministra
zione comunale di Resia, per 
rompere gli indugi burocrati
ci e per smuovere anche la 
opinione pubblica, aveva in i
ziato a proprie spese ed a 
modo suo la sistemazione 
della strada, con inizio dalla 
Borgata di Lischiazze.

Ora, però, sembra che il 
tutto sia stato appianato e 
convogliato nel senso giusto 
e si attende che la decisione 
regionale venga concretizza
ta bene e subito.

Luigi Paletti

stavnike večine v občinah Ti
pana in Fojda. Vodstvo gor
ske skupnosti, zaključi doku
ment, ne sme biti odraz stran
karskih interesov KD, pač pa 
mora upoštevati ves teritorij, 
vse njegove značilnosti in po
trebe ter težiti k njegovemu 
stvarnemu razvoju tudi na kul
turnem in socialnem podro
čju. V tem pogledu je zanimiv 
tudi predlog, da se v okviru 
gorske skupnosti ustanovi po
seben zavod za zaščito in raz
voj slovenske in furlanske 
kulture.

Tesi i  rapporti 
politici aita Comu
nità Montana Valli 

dei Torre

A ll'u ltim a  assemblea della 
Comunità montana delle Val
l i  del Torre, i  consiglieri d i 
minoranza hanno abbandona
to la sala per protesta nei 
con fron ti del d ire ttivo  che 
non aveva accolto la rich ie
sta della presenza d i almeno 
un consigliere d i m inoranza 
nella commissione che dove 
va preparare i l  regolamento 
per la gestione dei fond i del
la 828.

Questo è solo un sintom o  
del malessere e della preca
rie tà  dei rappo rti tra  mag
gioranza e minoranza a ll'in 
terno della comunità m onta
na. La minoranza ha recen
temente anche stila to  un do
cumento in  cui c ritica  pesan
temente la gestione de ll’a t
tuale d ire ttivo  (DC) e, che 
verrà proposto alla discus
sione de ll’assemblea in se
guito alla quale i l  d ire ttivo  
ed il  presidente saranno in
v ita ti a presentare le d im is
sioni.

Tra le opere di ricostruzio
ne e ristrutturazione degli e- 
d ific i esistenti nel Comune 
di S. Pietro al Natisone è sta
to realizzato un primo stral
cio dei lavori di riatto del
l ’Istituto Magistrale del Ca
poluogo per l ’importo di 
L. 200.000.000 in base al pro
getto allestito dall’ Ufficio 
tecnico Consortile della Co
munità Montana «Valli del 
Natisone», finanziato con il 
contributo di cui alla legge 
412/1975, con la realizzazio
ne di opere murarie e la ri
strutturazione de li’ impianto 
elettrico e de ll’impianto di ri- 
scaldamento.

Avendo ora la Regione as
segnato un contirbuto di 
L. 150.000.000 in base alla 
legge 48/1976 ed un u lterio
re finanziamento di L. 100mi- 
lioni ai sensi della legge re
gionale 63/1977, il Consiglio 
Comunale ha approvato in da
ta 24-9-1982 i progetti esecu
tivi di 2° e 3° Lotto redatti 
dallo stesso Ufficio Consor
tile, in base rispettivamente 
ai contributi concessi.

Le opere di riatto sono pre
viste in funzione dell'u tiIizzo 
dell'edificio nel contesto del
le nuove direttive poste dal 
decreto M inisteriale 28-12-77 
e del dibattito svolto intorno 
alla riforma della Scuola Me
dia Superiore nonché nel 
quadro delle problematiche 
inerenti le zone gravitaziona
li del sistema scolastico del
le Valli del Natisone.

I lavori sono stati appalta
ti a seguito di trattativa priva
ta allTmpresa Benedii srl di 
Cividale del Friuli e sono tu t
tora in corso d’opera sotto 
la direzione del D.L. p.i. Lu
cio Vogrig di S. Pietro al Na
tisone.

Programi radia in televižiona, ki guore o nas

RADIO TS A (MF 98 Mhz)

Nediški zvon usako nediejo ob 14.10 (vodi Ferruccio Clavora)
Pod Matajurjam usak pandiejak ob 18 uri (vodi Emil Cencig) 
Benečija 83 usak pandiejak ob 8.10 (M ladinski raziskovalni tabor) 
Ob sobotah ob 12. uri so tudi oddaje ankrat za Rezijo ankrat za 
Kanalsko dolino. Vodita jih  Pavle Merkù in Danilo Pertot.

RADIO KOPER (slovenski program-srednji val 546,4 metra ali 
549 kilohertzov)
Reportaža iz zamejstva: usako soboto ob 13.30
Sotočje: usak torek ob 18. uri (govori o Slovencih na Koroškem,
Madžarskem in v Ita liji
Sosednji kraji in ljudje: ob nediejak ob 13 (urejuje Neva Lukeš) 

TV KOPER

Odparta meja - Confine aperto od pandiejka do petka ob 14. uri 
Ponovitev ob 16.30 uri
Punto d’incontro od pandiejka do sabote ob 19.30 uri

L e
POSSONO

U S L

ASSUMERE
Su proposta dell'assessore alla 

igiene e sanità Gabriele Renzulli, la 
giunta regionale ha approvato le 
delibere che consentono l'assunzio
ne dì personale nelle Unità sanita
rie locali, in deroga al blocco de
gli organici in vigore da ll’aprile 
dello scorso anno. Grazie a tali 
provvedimenti, le dodici USL dal 
Friuli Venezia Giulia potranno co
prire, almeno parzialmente, posti 
che si erano resi vacanti nelle r i
spettive piante organiche nel corso 
del 1983 ed arginare le d iffico ltà

contingenti, mentre la definizione 
di piante organiche defin itive è su
bordinata all'approvazione del p ri
mo Piano sanitario regionale, la cui 
presentazione è imminente. Unt 
volta de fin ite  le linee di program
mazione a ll’in terno del piano, il 
personale sanitario dovrà essere 
stru ttu ra to  di conseguenza, con mc- 
difiche, trasformazioni e riqualifica
zioni che daranno un assetto e un 
inquadramento preciso a tu tti gli 
addetti.

Alto Friuli: il bosco non da 
più lavoro

La maggior parte delle dit
te boschive della Carnia, Ca
nal del Ferro e Val Canale 
alla fine di questa stagione 
chiuderanno la loro attività 
produttiva licenziando i di
pendenti, circa un centinaio 
di lavoratori. Questa è la 
conclusione, piuttosto ama
ra, emersa in un incontro 
delle imprese del settore del
la piccola industria svoltasi 
nella sede di Tolmezzo del
l ’associazione industriali del
la provincia di Udine.

P O L E M IC A

La cappa di Trinko
Alcuni anni fa abbiamo pubblicato sul nostro gior

nale la copia fotografica della carta d’identità del 
mons. Trinko. Ciò in seguito a polemiche provenienti 
da pubblicisti prevenuti e non documentati.

Nella fotografia si vedeva chiaramente che l’illu
stre personaggio, in coerenza con i suoi principi, la 
sua predicazione e la sua volontà politica, scriveva 
il proprio cognome con la «K».

Portiamo qui sotto le copie fotografiche di altri 
documenti: l’elenco ufficiale dei consiglieri come ve
niva portato nei verbali di ogni seduta del consiglio 
provinciale fin quando Trinko ne fu componente, una 
ventina d'anni. Seduta per seduta, anno per anno vi 
torna la famosa «K». Così nei verbali degli interventi.

Sarebbe semplice ed opportuno che le parole 
comprese in un sistema linguistico (es. sloveno) ve
nissero riportate nel codice grafico di quella lingua. 
Così per gli oggetti, così per la toponomastica, così 
per i cognomi. Tuttavia riteniamo che le dispute lin
guistiche siano positive, perché a lungo andare esse 
danno ragione a chi più sa e chi più documenta, a 
meno che non si elevino a giudici delle controversie 
storiche e linguistiche le semplici opinioni.

AK.

45 Puppì (de) co-, cav Guido Raimondo Monnacco
40 Trinko pro f sacerdote G iovanni................ Udine
47 di Trento co. uff. Antonio . . .  ............. Udine

: 48 Oa Pozzo cav a w . Odorico ................... Tolmezzo
49 Magrini cav doti A rturo . . . . . Ovaro

Dall’elenco dei consiglieri provinciali del 1905

[4 Da Pozzo cav avv Odorico 
15 Deciani co. cav dott. Francesco 
10. Etro a w  Riccardo
17 Gori mon9. prof. Protasio
18 Luzzatto cav I go

j 34 Sbuelz Giovanni
’i 35. Sosterà cav L icurgo
| 30, Trento (di) co uff. Antonio
j. 37 Trinko sac. prof. Giovanni
|! 38. Venier -Romano cav Lu ig i

I consiglieri presenti alla seduta del 30-1-1905

si stringevano assieme per la gloria e per la d.ffesa della Patria a p p ro v a z io n i).

T rin k o  Devo fare una dichiarazione di voto.

Quahdo si tratta  di protestare contro le soperclnerie, contro la forza brutale che calpesta 

i d iritti a ltru i sono sempre pronto, e quindi gli avvenimenti di Inusbruk sono atti che non 

possono fer altro che caratterizzare pubbliche repressioni di tirannia, e quindi sono d'accordo 

sulla protesta
In quanto invece alla parte che il Consiglio vuole prendere rispetto alla Dante Alighieri, 

dichiaro che sono contrario anche per questa considerazione Noi protestiamo contro le prepo-

Stralcio dell'intervento del 30-1-1905

e non usarne scortesia ad altri, cou ..sare cortesia a questi di oggi credo che il Consiglio 

debba assolutamente accettare tali e quali le rinuncio senza discussioni ulteriori 
Questo è i l  mio parere.

Tiùnko. —  Sono aneti’ k> dell'opinione del conte Demani —  Credo solo d'aggiungere 

un osservazione, che è conseguente e logica alla ragione acoonnata dal collega Magrini, che 

m: pare più che reaie. —  Se uell'elezione di don Marchuzzi vi può essere qualche errore  

materiale o altro motivo, questo non toglie che la volontà degli elettori non sia egualmente 
espressa, per cui anche constatando, supponiamo, ohe l'elezione non è slatA in tutto rego-

Stralcio dell’intervento del 14-8-1905
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S. PIETRO AL NATISONE

MOSTRA D’ARTE PER LE FESTE
Nelle V a lli del Natisone o- 

perano numerosi cu lto ri delle 
a rti figurative  ed applicate, 
alcuni dei quali sono orga
nizzati nell'« Associazione de
g li a rtis ti della Benecia».

L'Associazione ha svolto 
dalla sua fondazione, sei anni 
fa, una grossa a ttiv ità  che si 
è concretizzata soprattu tto  
in mostre sul te rrito rio , nel
la regione ed in Slovenia.

Per le feste d i fine anno 
VAssociazione ha allestito nel 
la «Beneška galerija» d i S. 
Pietro una mostra collettiva, 
alla quale hanno partecipato  
dieci associati, compresi tre 
friu lan i. Si tra tta  d i quadri, 
stampe, oggetti d i piccolo ar
tigianato, sculture in legno ed 
alcuni oggetti in «plexiglass» 
esposti da G ianni Osgnach, 
residente a Mantova.

L ’intento della mostra era 
quello d i o ffr ire  una s ign ifi
cativa rassegna delle u ltim e  
produzioni degli a rtis ti va lli
g iani che spesso vivono sen

za un frequente contatto cul
turale fra  loro, a causa d i un 
certo isolamento dovuto alla  
mancanza d i un vero e pro
p rio  centro urbano.

La presenza alla mostra, i- 
naugurata con il  discorso del 
p itto re  Guido De Vora d i S. 
Pietro al Natisone, d i diversi 
am m in is tra to ri comunali ha 
inteso sottolineare le possibi
lità  che possono essere o ffe r
te da un centro come S. Pie
tro  al Natisone, dove è in at
to una vivace presenza asso
ciativa e culturale. A nome 
de ll’amministrazione comu
nale ha parlato i l  consigliere 
Bruna Dorbolò Strazzolini, 
che si è particolarm ente sof
ferm ata sul valore de ll’espe
rienza artistica  e cu lturale in 
una società che un po’ alla 
volta ha intaccato aspirazio
n i umane, sensibilità e parte
cipazione: cose d i cui la so
cietà stessa ora sente i l  b i
sogno per non inarid irs i.

P.

Asimilacija ali miš an kaštroni
Stara pravca prave, de hudič je  tel po top iti 

barko u kateri je biu Noč, njegova družina in vse 
švine po dve in  dve. Je m islu se sprem eniti u ka- 
štrona za razb iti daske od barke. Ma se je zaviedu, 
de z rapotanjem, ko bo butu u stene od barke, se 
bojo zbudile vse švine: leu ga bo astargu in elefant 
ga bo popeštu. Zato se je spremeniu u miš in začeu 
liho  in počasu g ris ti daske za napraviti majhano 
jamo na dnu od barke. Par sreči, kadar jama je bila  
nareta in je  še sikalo no tri, Noč jo  je zagledu in 
hiteu jo  zamašiti. K ie r pa n i imeu nič pod roko  
in sila je bila velika, je popadu zejca in utaknu  
njega rep u jamo. Tako je riešu barko, ampà zejac 
je os tu brez repa.

Pedeset lie t od tod, M ušolin je začeu razb ija ti 
ku an kaštron vse kar je blo slovensko u naši deželi. 
Rieč n i mogla p r i t i  k dobremu koncu: on je biu 
popeštan an po naših veseh so le naprej govo rili po 
slovensko.

Po vo jsk i nacionalni hudič se je  spremeniu u 
miš. Počaso, brez rapotanja, z lepo maniero, je za
čeu jem ati benečanske otroke, ko so im eli samo t r i 
lieta, jih  je uozu u ašile, j ih  p ilu  in jim  stuoru govo
r i t i  samo po taliansko. Tako jim  je  ukrad li vsak 
ponos svojega naroda in jih  potopiu u laško morje.

H ud ič n i kaštron, kaštroni so tis ti, k i se ne 
zaviedajo njegove zviače.

P. G.

Premio letterario - Literarna nagrada 
"LASTRA LANDARSKE BANKE

Študijski center Nediža razpisuje literarne nagrade «Laštra 
landarske banke».

Nagrade se podeljujejo za naslednja tr i področja:
1 - za najboljši dosežek na področju besedne umetnosti, ki 

je  ali delo domačega avtorja ali govori o življenju Slovencev v 
Videmski pokrajini;

2 - za najboljši desežek na področju zbiranja in raziskova
nja ljudske kulture Slovencev v Videmski pokrajini.

3 - za najboljši dosežek na področju mladinske književnosti, 
ki zajema iz ljudske m otivike ali je kakorkoli posebno blizu 
beneškim otrokom.

Nagrade, ki jih  predstavljajo srebrne plakete z reprodukcijo 
laštre landarske banke in ki znašajo 500.000 lir  vsaka, se pode
lju je jo vsako leto ob sklepu natečaja za otroke «Moja vas».

Predloge je treba poslati na naslov: Literarna nagrada «La
štra landarske banke» - Študijski center Nediža - 33049 San 
Pietro al Natisone - najkasneje do 30. aprila.

!>

Il Centro Studi Nediža di S. Pietro al Natisone indice il 
premio le tterario «Lastra della Banca di Antro».

Il premio si suddivide in tre sezioni:
1 - per il m ig lior risu ltato nei campo della letteratura che

sia o opera di un autore locale o che parli della vita degli Slo
veni della provincia di Udine;

2 - per il m ig lior risu ltato nel campo della raccolta e dello 
studio della cultura popolare degli Sloveni della provincia di 
Udine;

3 - per il m ig lior risu ltato nel campo della narrativa per
ragazzi che si isp iri ai temi popolari o sia comunque vicino
alla mentalità dei ragazzi della Benecia.

I premi, costitu iti dalla targa d'argento riproducente la 
lastra della Banca di Antro e dalla somma di lire  500.000 per 
ogni sezione, verranno consegnati alla conclusione del concorso 
dialettale sloveno per ragazzi «Moja vas».

Le proposte devono pervenire entro il 30 aprile al seguente 
indirizzo: Premio le tterario «Lastra della Banca di Antro» - 
Centro Studi Nediža - 33049 San Pietro al Natisone (Udine).

Otroški
kotiček

Dragi otroci,

z zadovoljstvom vidimo, da 
sledite naši rubriki. Še zlasti 
smo zadovoljni s pismi in re
šitvami igr, ki ste nam jih po
slali v tako lepem številu. 
Tokrat objavimo nekatera pi
sma. Otroci, ki so pravilno 
odgovorili na uganke so že 
dobili darilce iz redakcije. 
Vabimo vas, da še sledite in 
sodelujete z nami.
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IZIDOR PREDAN

P R E P O V E D
IV. Drama Beneških Slovencev v treh dejanjih

Trinko: Dobar si in hvala ti, 
Preanton, Vsi mi bi morali bi
ti taki. (Prešandrin je spet 
pošnufal, drugi pa so molče 
in napeto poslušali poročila).

Gorenscak: U nedeljo 15. 
avgusta 1933, pred dobrim 
tednom dni sem moral pre
brati ob zgodnji maši po ita
lijansko, kar vam bom tudi 
vam sada prebrau:

«Ieri sera sono stato chia
mato nella caserma dei Reali 
Carabinieri di San Leonardo 
bai sig. tenente di detta ar
ma e da essi ebbi ordine —  
a nome di S.E. il Prefetto di

Udine —  di parlarvi da oggi 
in poi, in lingua italiana. In 
italiano le prediche, i catechi
smi e la Dottrina Cristiana ai 
fanciulli. E data facoltà, fino 
a nuovo ordine, di riassume
re in lingua vernacola, quan
to prima si dice in lingua ita
liana. Devo dirvi, infine, che 
tu tti i catechismi sloveni so
no sequestrati». Do tle, kar 
sem povjedu v italijanščini. 
Vam pa muoram povjedat še 
buj žalostne reči. Tenente 
Batteatti mi je še povjedu, da 
bojo že lietos odpravili tudi 
prevod (riassunto) italijanske

pridige v slovenščino, da nam 
bojo že letos prepovedali slo
vensko molitev, naš sloven
ski rožar, ki smo ga bi i na
vajeni m olit vsako nedeljo in 
ob praznikih v cerkvi pred te 
pozno mašo. Prepovedali, raz
pustili bojo pobožno zvezo 
kristijanskih mater. Prepove
dane bojo tudi pobožne slo
venske pesmi.

Trinko: Kaj pa pravijo lju
dje? Kakuo reagirajo?

Gorenzcak: Ljudje so dobri. 
Buogi narod ponižno, pohlev
no godarnja in protestira pri 
duhovnikih, pa obedan se ne 
upa zahtevati, vprašati nar- 
buj naturalno in sveto pravi
co, da bi poslušali božjo be
sedo in ga častili v materi
nem jeziku.

Kramaro: Par nas njeso ta- 
kuo ponižni an pohlevni. Nam 
trucajo, da nam ne dajo be- 
rarnje, če ne bomo pridgali 
in molili po slovensko. Takuo

se najdemo med kladvom 'in 
nakovalom, med gromom in 
strelo.

Prešandrin: Bli so tud gor 
par mene, pa jim  njesam nič 
podpisu. Molim, pridgam in 
puojem. kot prej in do sada 
so me pustili na mjeru. Zdi 
se mi, da čjejo prej zadušiti 
slovenski jezik u dolini, po 
buj velikih centrih, potle se 
spuste u goro.

Prejožef: Eh, ni prav glih ta
kuo, Marsin ni u dolini... (Pre
šandrin pošnufa spet tobak in 
umolkne).

Trinko: Pa po drugih farah, 
recimo na Lesah?

Gorenscak: Gor je nesreč
na fara. Saj veste za žalosten 
konac, ki ga jenapravu, al pa 
so mu ga storli napravit go
spodu Prepiernu Černota? Sa
da je gor Preluigi Zdravljič, 
dobar duhovnik, a no malo 
prestrašen, odkar so mu dali 
fačisti p it ricinovo olje, ko je 
biu par Kodarmacih.

Kramaro: Po nekaterih
krajih so duhovniki podpisali, 
ker so šli h njim, kot lisijaki, 
z zvijačo. Jal so jim, da smo 
podpisal dokument tudi jest 
in Kufolo, Prejožef in Prepier, 
ki nas imajo za najbolj trma
ste.

Trinko: Kaj pa u Sovod- 
njah?

Kramaro: Tudi tam se tar- 
duo darže. Gospuod Prejožef 
Kjačič, kaplan iz Trčmuna, iz 
vaše vasi, Monsignor, je 
imel šele na Roženco u Do
lenjem Barnasu kuražno slo
vensko pridigo.

Kufolo: Mladi Gujon u Ma
tajurju je kuražan fant, pa tu
di modar.

Kadar so ga parsilili, da bo 
pridgu po italijansko, je zbrau 
narbuj težke besjede, 'ki jih 
ima italijanski vokabolario.

Po maši je vse godarnjalo. 
Ljudje so šli do tistega, ki ga 
je parmuoru takuo pridgat in

so ga vprašal: «Al si zastopu 
ki, od kar je pridgu donas go
spuod Prepaskual?».

«Ne, njesam nič zastopu, 
ma takuo čjejo dol u Čeda- 
de an du Vidme» je možakar 
odgovoriu.

«Ti njesi nič zastopu, mi 
pa še manj, zatuo naj pridga 
in moli gospuod takuo, kot je 
pridgu an molù do zdaj, ta
kuo, da ga bomo vsi zastopi- 
li, takuo kot se moli an go
vori tle par nas že stuo an 
stuo Ijet!» so mu zagodli lju
dje in mladi Gujon moli, 
puoje an pridga kot prej.

Gorenscak: Sada vidite,
Monsignor, kakuo stoje reči. 
Kaj naredit?

Kramaro: Jest sem teu po
vjedat še o korakih, ki smo jih 
napravli.

Trinko: Povej, te prosim.
Kramaro: Šli smo do ško

fa in do prefekta.
Trinko: Kakuo je šlo?
(Nadaljevanje p rihodn jič )
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RIPRESA CAMPIONATI 
Girone di ritorno

domenica 22 gennaio 
1a e 2' Categoria

domenica 15 gennaio 
Under 19

sabato 21 gennaio 
Giovanissimi

domenica 29 gennaio 
3a Categoria

CALCIO
RISULTATI

Nereo Vida al lavoro.

Valnatisone 1975/76.

Valnatisone Esordienti 1977/78.

Lenardo, ai «fedelissimi club 
Val Resia».

A tu tti coloro che, per que
stioni di spazio, «ho dimen
ticato» AUGURI! AUGURI ... 
AUGURI!

(co.pi.)

Paolo Miano

Sm učarski tečaj 
na M ata jurju

An lietos kamuni nediških 
dolin, kupe s šolskimi o- 
blastmi, organizajo ze naše 
otroke smučarski tečaj (cor
si di soi) na varhu M ataju
rja. če pogledamo številke 
videmo, de tela pametna 
inicjativa je lepuo sparjeta 
od otruok an od njih star
šev: v lietu 1982 so se šli 
učit smučat (š ijat) 120 
otruok, v lietu 1983 jih  je 
bluo čez 140.

Lietos, ku lan, članarina 
( quota di partecipazione ) 
bo znašala 30.000 lir. Nie pu- 
no če popensamo, de s tuo- 
lim  se plačja scuolabus an 
koriero, ki bojo vozil otroke 
od kamuna, kier žive do 
Matajurja, osan dni šuole 
za 2 ure an pu učenjanadan, 
skilift, an za tiste, ki jih  nie- 
majo šije, rakete an škar- 
pone v puosodo.

Viva gli Under 19!
Costaperaria Guido, Duga- 

ro Stefano, Dugaro Terry, 
Specogna Daniele e B ir t ig  Ro
berto d a ll’in iz io  del campio
nato fanno parte della prim a  
squadra; Paolo Gubana è pa r
tito  per i l  servizio m ilita re ; 
Caucig Roby dopo alcune ga
re è stato prelevato per la 
prim a squadra e Massimo 
F io ren tin i invece è andato a 
fare esperienza in quel d i Fae 
dis per un anno e così la 
squadra degli Under 19 della 
Valnatisone ha cambiato 
volto quasi interamente an
che nella guida tecnica. Ne
reo Vida ha preso in conse
gna i seguenti giocatori, Pi- 
natto, Corredig, Scaravetto, 
Pozzi, S tulin, Oviszach, U rli, 
Coren, Trusgnach, Boccolini, 
Simonelig, Vicenzutti, Petri- 
cig, S ittaro, Moreale, Dreco- 
gna. I l  responsabile è Gian
carlo P ittio n i a cui è a ffida 

ta la parte organizzativa. An
che se la rosa è ris tre tta  e 
la squadra è la p iù giovane 
del girone, i l  lavoro che sta 
impostando l ’allenatore sta 
piano piano affermandosi 
malgrado i l  fa tto  che spesso 
la squadra si tro v i ad a ffron 
tare compagini m olto p iù  
fo r t i  tecnicamente e fisica- 
mente. I l  campionato Under 
ha già lanciato nelle squa
dre maggiori parecchi gioca
to r i in  diverse form azioni 

delle Valli, Predan, Qualizza, 
Pinatto, Terlicher, Gariup  
ecc. è questo un buon suc
cesso, che m olto spesso non 
viene riconosciuto dagli spor
tiv i che vorrebbero vedere la 
formazione vincere sempre.

L ’ottavo posto nell'a ttuale  
classifica siamo s icuri che 
verrà m ig liora to  anche se per 
i ragazzi c’è m olto da lavora
re, auguri!

Recupero: VALNATISONE -
Juniors Casarsa 0-1

CLASSIFICA
Juniors Casarsa, Maniago 

18; Valnatisone, Maianese 17; 
Julia, Codroipo 15; Cussi-
gnacco 14; Spilimbergo, Visi- 
naie, Cividalese 12; Pro Tol- 
mezzo, Union 11; Flumignano 
10; Chions, Sangiovannese 
9; Coloredo 8.

MARCATORI

11 RETI: Barbiani Cristiano
(giov. Valnatisone).

8 RETI: Fiorentini Flavio
(esor. Valnatisone).

7 RETI: Jussig Ezio (Pulfe- 
ro), Caucig Roby (Valnatiso
ne).

6 RETI: Clavora Mauro (pul
cini Valnatisone).

5 RETI: Balus Valentino (Sa- 
vognese), Birtig Roberto (Val
natisone).

4 RETI: Chiacig Walter, Ip
notico Antonio (Audace); Du
garo Stefano, Massimo Miano 
(Valnat), Cernoia Claudio 
(Savognese), Del Negro (Alta 
Val Torre).

3 RETI: Chiacig Flavio, Bu
solini Vanni, Fiorentini Mas
simo, Dorbolò, Michele, Zor- 
zini Flavio, Bordon Daniele, 
Szklarz Federico, Rot Žorko.

2 RETI: Cernoia Paolo, Ter
licher Federico, Dorbolò Emi
liano, Stulin Claudio, Stulin 
Adriano, Sedi Roberto, Tru
sgnach Gabriele, Sturam Ni
cola, Trusgnach Gianni, Spe
cogna Daniele, Paoloni, Cher.

1 RETE: Osgnach Lorenzo, 
Gariup Marino, Simonelig 
Marino, Urli Luca, Relativo 
Mariano, Bordon Paolo, To- 
masetig Pio, Tomasetig Ser
gio, Zuiz Andrea, Scuderin 
Andrea, Juretig Antonio, Do
meniš Andrea, Busolini Mau
ro, Flaibani Giorgio, Canci, 
Lendaro, Pironio, Picogna, Bir
tig Cristian.

Buon anno
A Pierino Fanna, perchè 

mantenga il posto in Nazio
nale.

A Paolo Miano, che conti
nui a segnare belle reti, co
me quella rifilata al «mo
stro» Castellini (la Juve? se 
sono rose fioriranno).

Ai fra te lli Giorgio e Franco 
Rudi, affinchè possiamo ve
derli da Los Angeles, via sa
te llite , gareggiare negli osta
coli.

Ad Angelo Specogna, alla 
Valnatisone che nel prossi
mo campionato festeggeran
no il quarantesimo di fonda
zione.

A Giovanni Cappanera, ri-
confermato alla presidenza 
del Veloclub - Cividale Valna
tisone.

A Edi Chiabai, presidente 
dellAudace, alla società.

A Graziano Crucil, perchè 
dopo tante peripezie il «Suo» 
Pulfero possa finalmente gio
care sul proprio terreno di 
gioco.

A Bruno Qualizza, alla Sa
vognese perchè ripetano le 
prodezze della passata sta
gione.

A Edi Cudicio, presidente 
della Polisportiva Valnatisone 
perchè guarisca e rilanci in 
grande stile la società.

A Beltrame, Bernard, Cont, 
D’Andrea, Mulloni, Vida, per
chè raggiungano i risultati 
prefissi.

Al Presidentissimo onora
rio Bruno Beuzer e a ll’Unione 
C iclisti Cividalesi I’ augurio 
di maggiori soddisfazioni.

I m igliori auguri alle socie
tà Alta Val Torre, Valresia, 
Sci club Monte Matajur, S. 
Sezione Cai S. Pietro, Udine
se Club sezioni di Azzida, S. 
Leonardo, S. Pietro, Pulfero, 
ecc.

Al presidente Giordano Di

C I C L O C R O S S

Alla U.C. Cividalesi il Trofeo 
”AI Fogolar di Brazzacco 1983,,

Andrea Corredig - Under 19 Valna
tisone

Roberto Meneghin - Esordienti Val
natisone

Nicola Sturam - Pulcini Valnatisone

A Giuliano Blasutig, 16 
anni, abitante a Rodda di 
Pulfero attualmente 5 a pa
ri merito in classifica Junio- 
res dopo aver purtoppo per
so la 2a posizione nelle u lti
me gare abbiamo chiesto 
come si vive nel mondo del 
ciclismo e come si provano 
simili esperienze.
Innanzitutto, conte sei 
arrivato al ciclismo?

E ’ uno sport che mi ha 
sempre appassionato da 
quando bambino facevo a 
gara con i miei amici sulle 
strade di paese e in seguito
CO n l ’aiuto del allora presi- R oberto Sava con le sue se tte  v itto rie , su tred ic i prove, ha co n trib u i-
dente Beuzer sono entrato to  notevo lm ente  alla v itto ria  finale del «T ro feo  Fogolar».

anche se bisogna ricono
scere che ultimamente il ci
clismo sta prendendo piede.

Soddisfatto quindi di que
sta stagione, quale potrebbe 
essere per te il traguardo 
più ambito per la prossima?

E ’ difficile rispondere per
chè bisognerebbe sapere a 
che punto si arriva con la 
preparazione e questo di
pende dal tempo che si ha 
a disposizione e da molte 
altre cose e poi in base a 
questa è possibile ambire a 
determinati traguardi. Co
munque se c’è una cosa che 
mi piacerebbe veramente 
fare è quella di partecipare 
al Giro del Friuli.

Se dovessi ringraziare 
qualcuno chi ti sentiresti in 
obbligo di ringraziare?

I l  nostro Presidente Bel
lina Bruno per il suo impe
gno e per l ’interessamento 
che ha dimostrato per me e 
per tutti i miei compagni 
di squadra, il sig. Beuzer 
Bruno che mi ha dato l ’op
portunità di iniziare e in fi
ne mio padre Damiano che 
mi è sempre stato vicino 
spronandomi e tenendomi 
sotto.

Chiudiamo qui questa 
simpatica conversazione 
con Giuliano augurando a 
lui e a tutti dell’U.C. Civida
lesi i migliori risultati per 
la prossima stagione e il co
ronamento di un’attività da 
sempre seria ed impegnata 
all’insegna dello sport qua
le momento di vita sociale 
e ricreativa.

Manca una gara alla con
clusione ed il Trofeo «Al Fo
golar di Brazzacco» e già 
nelle mani della U.C. Civida
lesi che conduce con un 
buon margine davanti a 
Sanvitesi Mobili del Mei e 
Sacilese.

I l  Trofeo, classica di Ci
clocampestre si articola in 
12 prove per le categorie 
Allievi, Juniores, Dilettanti 
di l a e 2a e Amatori che si 
svolgono in varie località 
del Friuli.

Un complimento quindi a 
tutti, atleti e dirigenti che 
con questa vittoria iscrivo
no per la prima volta l ’U.C. 
Cividalesi nell’albo d’oro del 
blasonato trofeo ed in par
ticolare citiamo quali arte
fici del successo gli atleti 
Sava, M. Bon, Petterosso, 
Blasutig, Candusso, Nada- 
lin, Bon G. e Micheluzzi che 
con grande prestigio tengo
no alto il ciclismo di casa 
nostra.

a far parte della U.C. Civi
dalesi e così ho continuato.

Quest’anno per te é il pri
mo anno di categoria Junio
res e, dopo il 6° e 5° assolu
to degli anni precedenti in 
categoria allievi, al trofeo ci 
hai fatto vedere ottimi risul
tati. Come mai?

Ho sempre preferito la ci
clocampestre alle gare su 
strada e forse sarà questo 
il motivo di un maggiore 
impegno e quindi di un m i
gliore risultato.
Un tuo giudizio sul trofeo.

Senz’altro un bel trofeo 
che richiede molta prepara
zione e molti sacrifici che 
si fanno solo se si ha pas
sione. Forse le trasferte 
troppo lunghe nel pordeno
nese hanno messo a dura 
prova atleti e dirigenti; co
munque è andata bene e per 
questo c’è ancor più soddi
sfazione.

Sei uno dei pochi che da 
noi praticano questo sport, 
credi che sia una disciplina 
troppo impegnativa o vi so
no altri motivi?

Senz’altro è una discipli
na molto impegnativa per la 
quale bisogna rinunciare a 
molte delle cose che piac
ciono a noi giovani, ma se 
uno ci crede finisce per es
sere ripagato. Le nostre zo
ne montane purtroppo so
no un handicap per il cicli
smo ed è molto difficile che 
uno arrivi a questo sport, in 
genere si preferisce il cal
cio, lo sci, il tennis ecc. che 
sono sports più alla mano
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PONTEACCO

SUGGESTIVO C O N C ER TO  
Dl NATALE DELLA SCUOLA  

DI MUSICA

La scuola d i musica d i Ponteacco è sicuramente 
una delle is tituz ion i p iù prestigiose operanti nel 
comune d i S. Pietro al Natisone. Pur avviata a su
perare la cinquantina d i a lliev i ( ragazzi delle scuole 
medie e delle elem entari) soffre per i  loca li r is tre tti 
e inadeguati, i l  p rim o piano della vecchia scuola del 
paese, e per la scarsezza degli strum enti a disposi
zione dei maestri. D irige la Scuola il maestro Nino  
Specogna, professore d i Educazione musicale pres
so la Scuola media d i S. Pietro al Natisone che 
dedica gran parte del suo tempo «libe ro» alla co
struzione d i questa grande istituzione, raccogliendo 
attorno a se una valida «equipe» d i maestri. Forse 
è vicino i l  tempo in cui le V a lli del Natisone avran
no a disposizione un nuovo gruppo d i m usicisti ac
canto al già notevole patrim onio  che opera sponta
neamente nella tradizione valligiana.

Il primo saggio dell’anno scolastico, presso la 
scuola di musica, è quello di Natale. Previsto per do
menica 18 è stato rinviato per il maltempo a giovedì 
22 dicembre. Si è trattato di una serie di delicate ese
cuzioni di musica classica, popolare e di carattere 
natalizio, al pianoforte, alla fisarmonica, assieme a 
quella eseguito da una vera e propria orchestrina di 
piccoli strumenti di una ventina di elementi. Il mae
stro Specogna con un breve saluto in dialetto sloveno 
ed in italiano da inizio al programma:

«Dobar dan, na zamierta če smo odložli kon
cert božične piesm i; snieg na nie pustiu  kom p lit te 
zadnje preparative za koncert. Vas zahvalimo de 
donas sta se varn il. P rid ita  še, p rid ita  n im ar; sa- 
muo tuole vas prašamo: p rid ita  nas poslušat na 
vsak koncert, bota v id li kuo tuole nan bo pomalo 
za ratat n im ar bu j barki».

Veniamo al programma presentato dagli allievi 
Monica Adami, pianoforte; Barbara Zuiz, flauto sopra
no; Marco Motes, flauto tenore: un canto di Gian 
Battista Lulli (XVII secolo). Federica Manzini, piano
forte: Pastorale di Domenico Zipoli, del 1700.

Maria Zanutto, pianoforte: Pastorale di Daniel 
Gottlov Turk (1700).

Monica Adami, pianoforte, Barbara Osgnach e 
Gianpaolo Pinatto, flauto soprano, Erika Beuzer e A- 
driano Suber, flauto contralto; Marco Motes, flauto 
tenore, Fabiano Sdrauiig, triangolo: Tu scendi dalle 
'"■elle, canto natalizio.

Samanta Bonitto, pianoforte: andante cantabile 
di Daniel Gottlob Turk.

Monica Adami, pianforte: Allegro in re maggiore 
di Daniel Gottlob Turk.

Claudia Strazzolini, pianoforte: Fantasia in fa mag
giore di Filip Teleman, (1700).

Monica Adami, pianforte, Barbara Osgnach e Raf
faella Costantini, flauto soprano, Antonella Lizzi, flau
to sopranino, Erika Beuzer, flauto contralto, Fabiano 
Sdrauiig, triangolo: Ninna nanna pastorale.

Katia Cencig, Federica Crast, pianoforte a 4 mani: 
Pastorale su motivo popolare di Verganti.

Anna Bernich, pianoforte: Nevica di Tito Aprea.
Serena Zanutto, pianoforte: Pastorella di Tito 

Aprea.
Lavinia Dorbolò, pianoforte: canzone russa.
Luca Causerò, fisarmonica: Ave Maria di Gou- 

noud (1800).
Katja Paljavec, Claudio Cipriani, fisarmonica: 

canto popolare natalizio tedesco.
Orchestrina di vari strumenti: Pastorale in forma 

di rondò di Johan Christof Friedrich Bach.
Il concerto si avvia alla conclusione. La scuola 

di musica, assieme a tu tti i suoi allievi e i suoi inse
gnanti formula i suoi auguri ai presenti e a tu tti gli 
abitanti delle Valli del Natisone con l ’esecuzione da 
parte di tutta l ’orchestrina di un canto natalizio slo
veno.

Jožef rajža, rajža v miesto 
notre v miesto Bellema 
s svojo ženo zaročeno 
no j M arija  z Jože fan 
uonkaj z miesta rajžata 
in  pred no štalco prideta  
Pred no štalco prideta  
in lučico paržigata 
Ura bije punoči 
M arija  Jezuša porod i 
V planice ga je povila  
v jasalca ga je položla 
T i pastierci so ga m o lil 
in angelci so ga častil 
Počastimo Jezuša 
zveličarja delega sveta.

Alla fine vengono offerti a tu tti i musicisti i car
toncini augurali, i calendari eseguiti dalla piccola t i
pografia del doposcuola annessa alla Scuola di Musica 
e due piccole pubblicazioni illustrate «Kraj, hlapac an 
konj» e «Rdeča kokoš».

Nuova stazione forestale a 
Resia

La giunta regionale ha de
liberato l ’istituzione della 
stazione forestale di Resia 
che era stata soppressa nel 
1971; questo in considera
zione della notevole vastità 
del territorio, dell’esigenza 
di una stretta sorveglianza 
specialmente per quanto r i
guarda il pericolo di incendi 
e della distanza dalla stagio
ne di Moggio finora compe
tente per la Val Resia, di
stanza che creava serie d if
ficoltà di intervento. Alla 
stazione forestale di Resia 
dovrebbero essere assegna
ti quattro elementi. La sede 
dovrebbe trovar posto nel
la caserma lasciata libera 
dalla guardia di finanza.

Če gori, hitro telefona,jta na 
212020

Od sada napri če bota vi
dli, de kie gori telefonajta 
na telo številko: 212020. P ri
dejo naglo na pomuoč ga
silci za umorit oginj.

212020 je telefonska šte
vilka operativnega centra v 
Vidme, ki diela 24 ur na dan 
an ki je povezan z vsiem ti
stim, ki morejo pomagat za 
umorit oginj: forestalni, ga
silci, «volontari» an «eserci
to».

Smo že puno krat pisali, 
de je tist od ognja adan ve
lik problem naših gori: za
voj o njega zgubmo vsake 
lieto an dobar part naših 
hosti.

Z ustanovitvijo telega 
centra se je nardilo no do
bro štupienjo napri za oh
ranitev tele naše bogatije.

Ob novem

Spet’no leto nam je odvzeto, 
drugo leto nam došteto, 
še je delavec brez žlice, 
in Slovenec brez pravice!

Kakor da bi blo zakleto, 
tam u Rimu vse nareto, 
kjer oblast ’ma lažno lice, 
kjer žive samuo lisice.

U Trstu uečejo fašisti, 
zmeraj tajšni, saldu tisti: 
«Dalmacija, Dalmacija!» 
v Rim za nas pa hodi 
enotna delegacija, 
da hudega ne bodi, 
vseh Slovencev v spravi, 
kjer na žalost našo 
le malo tam opravi.

Enotna delegacija v Rim se vozi,
z njo večkrat Černo in Venosi,
ministru gledajo v oči
in prav tako sekretarju stranke,
za nas brez pomoči,
ker zaprte so nam banke!

In zavoj zaprte meje 
lani v Trstu ni blo reje, 
ko pa vprašamo zaščito, 
nam Melon v obraz se smeje:
«Naj vam da jo druže Tito!»

Zato slovenske bistre glave, 
ne iskajte drugje slave.
Slava naša je enotnost, 
ta odprla bo bodočnost!

Vas pozdravja Vaš 
Petar Matajurac

G R M E K

Ustanovili zadrugo Zelkob, 
ki zaposluje 17 deklet

«Ostanem za živet tu teli 
stari vasi /  u te li s ta ri hiši, 
med telin  starin  juden. /  
Ostanen za hodit gor po te li 
stari kamanovi stazi, /  osta
nem za piet piesmi, k i so piel 
zvičer /  tu senikah puobi od 
puno puno lie t od tega».

Tako se začne pesmica, k i 
jo  je  Andreina Trusgnach na
pisala za natečaj M oja vas, 
ko j i  je b ilo  kom aj 16 let. Po 
šestih le tih  je Andreini, le 
uspelo to željo ali, skora j bi 
rekli, ob ljubo u resn ič iti. Še 
vedno ž iv i z družino v Gar- 
maku, v sosednji vasi, v 
Platcu, pa dela.

Nekaj let je bila zaposle
na kot številn i drug i Bene
čani v tovarnah v oko lic i Če
dada in Manzana. Toda p r i
šli so časi krize in ona, kot 
za mnogo drugih, se je zna
šla brez delovnega mesta.

Kot številn i drugi Beneča
ni je tud i Andreina T ru 
sgnach začela h od iti od to
varne do tovarne, od urada 
do urada v upanju, da b i na
šla službo. N i b ilo  lahko, ven
dar se j i  je  po enem letu  
in pol odprla možnost zapo- 
slitve in to v domačem 
kra ju .

P re jšn ji mesec je skupaj 
s p r i j  at el j  co Luciano Predan 
in  skupino 15 deklet ustano
vila obrtn iško zadrugo Zel
kob, k i ima svoj sedež v b iv
ših prostorih  tovarne Bene- 
co v Platzu in k i proizvaja  
umetniške tepihe in prepro
ge-

«Zvedeli sva s p r ija te ljico  
Luciano Predan, da v Sauri- 
su, v K a rn iji, deluje že ne
ka j let zadruga žensk, k i tke
jo  umetniške tapete, je zače
la pripovedovati. Takoj sva 
se p rija v ile  na jpre j na tr ite 
denski in nato na dvoteden

ski tečaj tkanja. B il i sva nav
dušeni, saj gre za delo, ki 
dopušča možnost, da spro
stiš tud i lastno ustvarja l
nost, predvsem pa sva v ide li 
v te j pobudi možnost delati 
doma». In  začeli sta tka ti 
prav doma, v dnevni sobi v 
Cekovi hiši. Statve, surovine 
(naravno volno in bombaž) 
ter vzorce posameznih tapet 
jim a  je preskrbel pod je tn ik  
Tosco, lastn ik podje tja  Itas, 
za katerega dela več zadrug 
v vsej I ta l i j i ,  vk ljučno  ona 
iz Saurisa.

«Po nekaj tednih dela do
ma sva začeli razm išlja ti, 
kako razš iriti pobudo in si 
prizadevati, da bi tud i v gr- 
m iški občini ustanovili po
dobno zadrugo.

«V nekaj tednih je  priš lo  
k nama 15 deklet, k i so bile 
pripravljene tako j začeti de
lati» pravi Luciana Predan. 
T ri so šle na tečaj tkanja v 
Sauris, ostale pa je  učila  
strokovn jak in ja  iz Saurisa, 
k i je neka jkra t na teden 
priha ja la  v Benečijo».

«Zanimanje z.a to pobudo 
je b ilo  tako veliko, da smo 
m ora li odk lon iti m arsikate
ro prošnjo in se om e jiti na 
sedanje število 17 deklet iz 
vseh Nadiških dolin. Priha
ja jo  namreč iz Dreke, Grme
ka, Špetra Slovenov, Sred
njega in Sv. Lenarta».

Ob koncu še sestava za
druge: Andreina Trusgnach, 
predsednik; Luciana Predan 
podpredsednik; Anna M aria  
Chiabai, Lucia Patric ia  Che- 
snik in Joelle Cainet sveto
valci; nadzorniki G iovanni 
Simaz, Paolo Tomasetig in 
Renzo R ucli; nadomestniki 
Rossana Drecogna in Lore
dana Drecogna.

Il maestro Nino Specogna dirige l’orchestrina della Scuola di musica di 
Ponteacco

Il complessino della Scuola media nella chiesa di S. Pietro

Il coro «Pod lipo» e il coro della Scuola media di S. Pietro al Natisone 
cantano insieme

PISE  
PETAR  
M A TA JU R A C
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Lino Ruttar-Suherjev, Mario Bergnach-Toderjev, Antonio Ruttar-Mihelinov 
an Romeo Briz-Šuošterjev: po velikih fadijah, kuo stor dobro na kapljica 
sladkega vinca!

SOVODNJE

SREDNJE
Takuo se kuarjajo z nami 
2.700 lir  za pou milijona 
škode!

Pred kratkim  je dobiu 
kmet u Oblici poštni ček v 
znesku 2.700 lir  za škodo, ki 
so mu jo napravli na njivah 
merjasci, (cinghiali) v letu 
1982. ček mu je pošjala ja- 
garska riserva iz Srednjega.

«So miei sami se par- 
daržat še tuo. Za iti na puo- 
što po nje, zamudim pou 
zornade, se muoram obrit, 
preobleč, ponucat benzino z 
motorinam in potem če sre- 
čjam parjatelje, jih  lahko u 
oštarij zapijemo altroke na 
doplih. Tuole pride reč se 
kuarjat z nami!»» nam je 
jau kumet, kadar nam je 
pokazu ček.

M i smo mu jal, da je 
rječ urjedna luošt na gior- 
nal in on je biu dakordo. Ma  
tle bomo provai u kratkih  
besedah napravit buj glabok 
diškorš.

Take reči se ne gajajo sa- 
muo u Srednjem, pač pa po 
celi Ita liji, kjer ni jaga le- 
puo in pametno urejena. Po 
useh krajih se kregajo ku- 
metje in jagri, ker resnica 
je, da vse, kar jagar postre
li, vse kumet preredi. K jer 
kumetje ne obdelujejo po 
lja, divjačina zapusti tiste 
kraje in se spusti le na ob
delane njive. Jagru pa je 
lahko. Gre streljat žvino, ki 
mu jo druži zredijo, včasih 
zamudi dobre pu ure, pa 
spravi damu «prase», ki ga 
muora kumet celo ljeto re
dit. In  potem za veliko ško
do, ki jo napravjo te duje 
praseta, dobiš damu tajšan 
špotljiv ček, ki smo ga tle 
publikal. Če so jagarske r i
serve buoge, bi bluo trjeba 
kje drugje dobit denar, da 
se kumetu pravično plačja 
škodo, ki jo je utrpeu.

Za zmanjšat škodo po na
ših puojah pa bi ne bluo 
buojšega kot pustiti celo 
ljeto odparto jago na me
rjasce (cinghiale).

SREDNJE - PRESERJE - 
KANADA

Pošta hodi počasi in četu
di pošjaš pismo po avionu, 
se ti včasih kam zamakne, 
kakor se je zgodilo s pi
smom, ki nam je parneslo 
debelo novico iz Kanade. Ze 
prvega oktobra lanskega le
ta (1983) sta se poročila v 
Montrealu W alter Qualizza 
in Gilda Aquino. Novič je 
doma iz Preserja in je sin 
Derne Fermonove, ki živi že 
puno ljet u Kanadi in je na
ročena na naš Novi Matajur. 
Noviča imata oba 22 ljet, pa 
ni potreba pravt, saj je za-

dost pogledat fotografijo, ki 
so nam jo pošjali, da lahko 
zastopite, kuo sta mlada.

Voščimo jim a puno sreče 
in zdravja v njih skupnem 
življenju, prav takuo puno 
zdravih, srečnih in veselih 
otruok.

PRESERJE - V ID E M

Po dugi boliezni je na 26. 
dičemberja za venčno zapa- 
ru njega trudne oči Giusep
pe Iurm an - Carlo Dužanu. 
Tmeu je 70 liet. Carlo je biu 
iz Preserja a že puno liet je 
živeu z ženo Bernardo an z 
družino blizu Vidma. Njega 
pogreb je biu v Paderno v 
sriedo 28. dičemberja.

SV. LENART
ŠKRUTOVO

V sredo 28. decembra je 
na hitro umarla u čedaj- 
skem špitalu Santina Terli- 
cher - uduova Gosgnach iz 
naše vasi, stara 78 ljet. Rajn
ka Santina je živjela sama 
in kadar jo niso videli pa- 
rjatelji tisti dan, so poklica
li karabinierje, ki so uzdarli 
u nje kambro. Buogo ženo 
je bluo doletjelo, nje življe
nje je šlo h kraju in ji ga 
niso mogli rešiti niti u špi
talu, kjer je za nekaj ur po 
rikoveru umarla. Nje po
greb je biu u Sv. Lenartu, u 
petak 30. decembra.

V pandiejak 26. dičembe
rja  se je v čedajskem špita- 
le rodiu Alessandro Corre- 
dig. Mama je Flavia Crise- 
tig tata pa Roberto. Mali 
Alessandro se je rodiu an 
minut po punoči, če je biu 
pohiteu no malo, se je biu 
rodiu glih na Božič. Puob- 
čju želmo vse narbuojše v 
živlienju, ki ga ima pred sa
bo.

ŠPETER
Po kratki boliezni je v če

dajskem špitale umarla 
Carmela Bevilacqua, uduo
va Prapotnich iz naše vasi. 
Im iela je 74 liet. Nje pogreb 
je biu v nediejo 18. dičem
berja v špietre.

AŽLA

U torak 27. decembra nas 
je na hitro zapustu naš va- 
snjan Giovanni Galanda - 
Zuan za parjatelje. Imeu je 
samuo 63 ljet. Umaru je u 
čedajskem špitalu zavojo in- 
farta. Rajnik Giovanni je 
biu puno poznan in veliko 
štiman mož po vseh naših 
dolinah, kar je pokazu tudi 
njega velik pogreb, ki je biu 
u Ažli, u četartak 29. decem
bra popudne.

DREKA
Toni in njega jazbaci

Za merjasoam (te duje 
prase), je jazbec najbuli 
škodljiva žvinca, posebno 
pa za sjerak. Jazbeci so ce- 
luo bulj modri kot lesica in 
za jih  ujet, muoraš biti pra
vi moj star. Eden od takih 
mojstrov je Antonio Toma- 
setig (Toni) Muletov iz Dre
ke, ki živi u Moimacco. Fo
tografija nam ga kaže z 
dvema jazbaci na ramenah, 
oba tehtata 29. kg. če ne 
vjerjeta, pojte jih  pa pezat!

Sada, ki sam velika san 
se prepričala!!!

Kar sam bla majhana nie- 
sam nikdar mogla odločit 
al je Befana al jo nie: kar 
san bla že sigurna de je, 
moja nona mi je jala pu be- 
siede po čerjes, pa san za
čela nazaj premišljovat.

Drugo lieto potlè sam na 
vso silo tiela počakat zbuje
na, de bon vidla al mi napu- 
ne kalcin befana al pa kaj- 
šan drug... An vsako lieto 
sam zaspala an kar sam se 
zbudila, hlača je bla že zde- 
beliela: karamele, no čoko
lado, an toron...

Sigurno, de sam bla rada, 
pa niesam nikdar paršla do 
konca mojga «dubbia».

Lietos je bluo okuole pu
no manifestu, de gu Sauod- 
njo pride Befana: tele krat 
mi na uteče sam pomislila, 
sam že velika, jo grem gle
dat.

Puno otruok je bluo gu 
oštariji go na muoste an vsi 
so se vprašal, kam je pasa- 
la, saj je bla dala apunta- 
ment ob treh. že ji žaki pe
zi, na more hodit... Sa na 
hode, pluje! Ja z medlo, an 
s tisto odganja an tiste, ki 
j i  čejo slavo. Sam vidla, kuo 
je dala dol po glave Germa
nu, ki ji  je teu košo nest! 
Germano je furbast, tu tisti 
koš je bluo tarkaj paketu 
vsieh koluorju an tarkaj ka
ramel, čjungam, toronu, lec
ca lecca, maranč, de je biu 
celuo lieto jedu.

Ob treh an pu je počaso 
počaso paršla: otroc nieso 
stal tu kož, take debele oči 
so jim  ble ratale, muore bit, 
de jo nieso bli nikdar videl 
an oni!

Vsak otrok, an jih  je bluo 
ries puno, je nesu damu pu- 
ne gajufe! Se vide, de je Be
fana stara, je nadvo’ hodila, 
zavojo pezu od koše an od 
liet! Bla je vsa v čarnim, 
niek kutulin ragadinu ji  je 
šu tazpuod kikje, puno šja- 
lu je miela go na harbate: 
j i  muora bit puno mraz.

Čarin, vunen facu go na 
glave an take biele lase, no
malo arzčuškane z liscjam  
ta miez (se je pru vidlo, de 
je hodila po host). Nieke 
majhane očaline za lieuš vi
det otroke, tiste barke an ti
ste manj barke. Gu Sauod- 
nji je dala an karbon, pa ne 
za ču furnel; so mi jal, de je 
sladak. Morta viedet, de 
mene je nosila tist čarin, ča
rin, al pa šibo. Sam tiela 
vam poviedat še kajšan o- 
braz ima, bieu, pun «rughe», 
usta fine an kar se je po
smejala dva zoba takuo 
čarna an piskava... Ist sam 
se prepričala: Befana, na
more bit ku Befana. Jo bom 
čakala an hlietu!

Marina

TIPANA
Po dugi in neusmiljeni bo

lezni, nas je zapustu mež- 
nar Cecilio Vazzaz.

«Mož je biu veliko pobo
žan in je buj skarbeu za 
cjerku, ko za njegovo hišo!» 
je jau duhovnik na njega 
pogrebu.

Težkuo bo dobiti novega 
mežnarja. Po naših vaseh ne 
zmanjkujejo samuo duhov
niki, tudi mežnarji zmanj- 
kavajo. Kduo bo odperju in 
zaperju cjerku, pomjetu in 
čistu? Kduo nam bo z zvo
novi oznanjal novi dan? Ne 
vemo, vemo pa, da bo tež
kuo ušafat tajšnega, kot je 
biu Cecilio Vazzaz.

Ohranili ga bomo u lepim  
in venčnim spominu.

V. C

Podbonesec
Je že tradicjon, de kar gre 

lieto h koncu se srečajo na 
meji na štupci predstavniki 
slovienskih an italijanskih 
oblasti za novoletne voščila. 
Tala liepa tradicjon se je 
ponovila an lietos. Na leto
šnjem novoletnem srečanju 
so bli prisotni med drugimi 
župan Marinig an podžupan 
Adami iz špietra, župan 
Manzini an asesorja Oballa 
an Macorig iz Podbunie- 
sca, čedajski asesor Strazzo- 
lini. Nieso mogli manjkat 
an tisti, ki «var je jo» konfin: 
karabinieri, financot an po
lic jo t an njih poglavari.

Slovienje so zastopali 
predsednik skupščine Tol
min Rožman, Edo Torkar, 
Milan Leban, M arjan Pod
gornik an ispetor dogane 
Petrovič.

Na srečanju so z obieh 
strani poviedali, de so zlo 
zadovoljni za dobre odnose 
med Ita lijo  an Slovenijo an 
seda, ki ta meja bo spet te 
narbuj odparta v Evropi, ti 
odnosi bojo še buojši.

Iz Kanalske 
doline

Po vaseh Kanalske doline 
so božični in novoletni 
prazniki potekali v miru. 
Teden dni pred Božičem je 
obetalo veliko snega, saj je 
snežna odeja do nedelje 
18. decembra v viših legah 
kot so Zabnice, Bela Peč in 
Raj bel dosegla en meter in 
pol. Med prazniki pa se je 
sneg znižal na deset 
dvajset centimetrev. Med 
prazniki je oživel tudi dom 
Mangart v Žabnicah. Prve 
skupine, ki so preživele 
svoje zimske počitnice v no
vem in lepem domu so bile 
iz Trsta in Gorice.

Žabnice

Na praznik Sv. Štefana je 
stara navada, da pri glavni 
maši pojejo samo moški. 
Tudi letos se je stari običaj 
obnovil in moški pevski 
zbor je pod vodstvom pevo
vodje Hanzija Moschitza le
po in ubrano zapel več slo
venskih božičnih pesmi. Pe
sem Sveta Noč pa je zapel 
v slovenščini, italijanščini in 
nemščini. Na Novo leto zve
čer so smučarji iz Kanalske 
doline priredili novoletno 
srečanje z baklami s Sv. Vi- 
šarjih do Zabnic.

Smučarska proga s Sv. 
Višarjih je dolga pet kilome
trov, dolga in svetla kolona 
smučarjev z baklami se je 
kot svetel oblak v temnem 
večeru vila po progi do Za- 
bnicah, kjer jih  je pričakala 
velika množica gledalcev.

Na glavnem trgu sredi va
si so vsi udeleženci novo
letnega smuka zbrali in tu
di tam je moški pevski zbor 
zapel nekaj pesmi.

Trbiž

Trbiška občinska uprava 
je organizirala tečaj sloven
skega, nemškega in angle
škega jezika. Slovenski te
čaj bo vodila gospa M arija  
Prešeren Siega. Tečaj se je 
pričel 10. Januarja 1984 v 
kulturnem centru na Trbižu. 
Znano je, da je deželno od- 
borništvo za kulturo zavrni
lo prošnjo Zavoda za slo
vensko izobraževanje, ki je 
nameraval tudi organizirati 
tečaj slovenščine za odrasle 
prav v Kanalski dolini.

Mali oglasi - Piccoli annunci

Iščem zidarje za gradnjo enosta- 
novaniske hiše na zahodnem Krasu. 
Tel. 040 - 52277 (zvečer).

Iščem stanovanje v najem v Če
dadu. Tel 731190.

Cerco appartamento in a ffitto  a 
Cividale. Tel 731190.

DEŽURNE LEKARNE 
FARMACIE DI TURNO 
od 14. do 20. januarja
Čedad (Fornasaro) tel. 731264 
S Giovanni al Nat. tel. 756035 
Podbonesec

Od 21. do 27. januarja
Čedad (Pelizzo) tel. 731175 
Corno di Rosazzo tel. 759057 
Hlocje (Grmek) tel. 725044

od 28. jan. do 3. februarja
Čedad (Fontana) tel. 731163 
Manzan tel. 754167 
Tavorjana tel. 712181 

Ob nediejah in praznikah so 
odparte samuo zjutra, za ostali 
čas in za ponoč se more klicat 
samuo, če ričeta ima napisano 
■•urgente».

edilvalli
di DORGNACH RINO & C. t.a .t. 

CEMUR
SV. LENART - S. LEONARDO

Tel. 0432-723010

Vendita m ateriali per l ’edilixia 
Prodaja gradbenega materiala
A utotraaporti A vtoprevoz


